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PRESIDENTE: Policía Nacional a las personas que nos ven por 

redes sociales y, y a las personas que nos acompañan en el día 

de hoy, señor secretario por favor hacer el primer llamado a 

lista.  

SECRETARIO: Buenas tardes señor presidente, buenas tardes a 

todos los honorables concejales presentes, en este momento en 

el recinto y demás asistentes en el concejo municipal de 

Bucaramanga, primer llamado a lista señor presidente, hoy 

miércoles 6 de noviembre del 2024 siendo las 4:44 pm.  

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala No contesto 

SECRETARIO: Oscar Mauricio Arenas Valdivieso 

INTERVENCIÓN H.C. OSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO: presente.  

SECRETARIO: Luis Eduardo Ávila Castelblanco:  

INTERVENCIÓN H.C LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Buenas tardes 

para usted señor secretario, para los honorables concejales, 

para el equipo de planta del Concejo, unidades de apoyo, 

funcionarios de la Administración presente. 

SECRETARIO: Javier Ayala Moreno 

INTERVENCIÓN H.C. JAVIER AYALA MORENO: Buenas tardes para todos 

los concejales un saludo para el cumpleañero, pero hoy no lo 

veo Gustavo Ardila, que Dios le dé vida y salud le pedimos 

todos y a todos los presentes, buenas tardes, buenas tardes 

secretario presente 

SECRETARIO: Elkin Yesid Bello Peña 

INTERVENCIÓN H.C. ELKIN YESID BELLO PEÑA: Presente. 

SECRETARIO: Luis Fernando Castañeda Pradilla 

INTERVENCIÓN H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario 

Buenas tardes, un saludo para los compañeros, un saludo para 

los nuevos y para los viejos, un saludo para la gloriosa Policía 

Nacional, respeto y admiración para todos los ciudadanos, para 

la bellísima Daniela que ya está de retorno a su ciudad, un 

saludo muy especial para usted secretario y para todos “chumi” 

Castañeda se une al cumpleaños de Gustavo Ardila que es de los 

nuevos, “chumi” Castañeda presente 

SECRETARIO: Gustavo Adolfo Ardila Ayala 

INTERVENCION H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: señor secretario 

Buenas tardes, presidente, honorables concejales, de antemano 

muchas gracias a los que han tenido la gentileza de felicitarme 

porque esto es de paso, ninguno es perenne e inmortal en los 

cargos, hoy estamos, mañana no estaremos por acá, Dios los 

bendiga a todos Gustavo Ardila presente. 
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SECRETARIO: José David Cavanzo Ortiz 

INTERVENCIÓN H.C. JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: Gracias secretario, 

buenas tardes presente deseándole también un feliz cumpleaños 

al colega y compañero Gustavo Ardila. Muchas gracias 

SECRETARIO: Andrés Felipe Díaz Arévalo 

INTERVENCION H.C ANDRES FELIPE DIAZ AREVALO: presente 

secretario y pues para desearle a mi compañero Gustavo un feliz 

cumpleaños decirle que Dios lo guarde y se le olvide donde, no 

mentira no, que Dios lo bendiga.  

SECRETARIO: Oscar Javier Díaz Layton No contesto. 

INTERVENCION H.C OSCAR JAVIER DIAZ LAYTON: Gracias secretario 

juntarme también al a las felicitaciones al concejal Gustavo 

Ardila, que también hace parte de los nuevos, saludar a todos 

los honorables concejales a la concejala Daniela al león del 

Concejo, enviarle un saludo muy especial Óscar Díaz partido 

conservador presente.  

SECRETARIO: Jorge Edgar Flórez Herrera 

INTERVENCIÓN H.C. JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: buenas tardes 

para todos los concejales para la concejala Daniela para los 

representantes de la Administración municipal Jorge Flórez 

presente secretario.  

SECRETARIO: Henry Gamboa Vargas  

INTERVENCIO H.C HENRY GAMBOA VARGAS: secretario Buenas tardes 

a mis compañeros concejales, Policía Nacional, administración 

municipal y unirme también a la felicitación de nuestro amigo 

Gustavo Ardila Dios lo bendiga que de verdad que mucha, mucha 

salud y prosperidad un abrazo 

SECRETARIO: Robín Hernando, Robín Anderson Hernández Reyes 

NTERVENCIÓN H.C. ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: señor 

secretario Robín Anderson Hernández Reyes no Hernando, saludar 

primero que todo a Gustavo el día de su cumpleaños, de verdad 

pues Como dijo Dios le dé mucha salud y mucha prosperidad e 

importante que todos los días eh esté feliz, también saludar a 

mis compañeros lo mismo también desearles que les vaya muy bien 

saludar a la Policía Nacional, a al director de tránsito la 

secretaria de turismo que nos acompaña el día de hoy, también 

saludar a la Policía Nacional y saludar a los nuevos y a los 

viejos que estamos hoy acá en el concejo, presente señor 

secretario, muy buenas tardes para todos.  

INTERVENCIÓN H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: secretario 

Buenas tardes, bueno primero que todo desearle un feliz 

cumpleaños a mi compañero Gustavo yo creo que hoy todos los 

concejales reconocemos siempre su entereza, pero sobre todo su 

moderado debate concejal Gustavo siempre con el respeto más 

fuerte con las ideas que con las personas, que es de los nuevos 
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también, nuevos concejales de Bucaramanga, un saludo para los 

viejos eso con vigenpasacion no “chumi” presente y muy atento 

concejal Cavanzo para es importante debate que usted trae para 

Bucaramanga, presente.  

SECRETARIO: Camilo Andrés Machado Ardila 

INTERVENCION H.C CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA: Muy buenas 

tardes secretario a todas las personas que se encuentran en el 

recinto también felicitar a nuestro compañero y colega en su 

cumpleaños presente secretario.  

SECRETARIO: Nelson Mantilla Blanco  

INTERVENCIÓN H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: bueno y unirme al 

saludo Gustavo Ardila 27 años no concejal, definitivamente el 

concejo no rejuvenece presente secretario  

SECRETARIO: Carlos Felipe Parra Rojas 

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenas tardes 

presente.  

SECRETARIO: Tito Alberto Rangel Arias 

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenas tardes 

secretario estaba atento del compañero Parra que dijera nuevos 

o viejos, pero no dijo, nada felicitar al compañero Gustavo en 

su día de cumpleaños Dios lo bendiga y que sea un gran año, a 

todos los compañeros buenas tardes, saludo presidente, 

presente.  

SECRETARIO: Cristian Andrés Reyes Aguilar  

INTERVENCION H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Bueno muy 

buenas tardes para todos también unirme a las felicitaciones 

al líder al líder de los nuevos con Parra, eh desearle un feliz 

cumpleaños Dios lo bendiga, que siga así con esa entereza, con 

esa con esa capacidad de discusión que da acá con esos debates 

interesantes todos y que sean muchos años de salud de 

prosperidad para usted y para su familia concejal, presente 

señor secretario 

SECRETARIO: Daniela Torres Zarate 

INTERVENCION H.C DANIELA TORRES ZARATE: Muy buenas tardes para 

todos para todos los presentes en este recinto, también me uno 

a la felicitación Gustavito lo queremos mucho, Que Dios lo 

bendiga, eh es una gran persona de una calidad humana increíble 

y nunca cambie un abracito, nueva y diferente. 

SECRETARIO: concejal Gustavo Adolfo Ardila deseándole un feliz 

día en su cumpleaños y sobre todo que Dios lo bendiga y le dé 

mucha pero mucha salud, señor presidente le informo que el 

llamado a lista lo han contestado 19 honorables concejales  

PRESIDENTE: como hay quórum decisorio señor secretario dar 

lectura al orden del día.  
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SECRETARIO: Orden del día: 

1- Llamado a lista y verificación del quorum. 

 

2- Lectura discusión y aprobación del orden del día. 

 

3- Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

4- Tema desarrollo de la proposición número 086 del 07 de 

septiembre del 2024 la feria bonita de Bucaramanga, feria 

de la ciudad de Bucaramanga presentada por el concejal 

José David Cavanzo Ortiz 

5- lectura de documentos y comunicaciones. 

 

6- Proposiciones y asuntos varios.  

 

Bucaramanga, miércoles 6 de noviembre del 2024 hora 4:00 

pm, en el salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento 

del Concejo Municipal de Bucaramanga, firmado por el 

presidente honorable concejal Elkin Yesid Bello Peña, el 

secretario general Wilmar Alfonso Palacio verano, ha sido 

leído el orden del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: En consideración el orden del día honorables 

concejales. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor presidente.  

 

PRESIDENTE: sigamos con el orden del día señor SECRETARIO. 

 

SECRETARIO: tercer punto, himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

HIMNO 

 

PRESIDENTE: sigamos señor secretario con el orden del día. 

 

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día, tema desarrollo de 

la proposición número 086 del 7 de septiembre del 2024, la 

feria bonita de Colombia feria de la ciudad de Bucaramanga 

presentada por el concejal José David cavanzo Ortiz.  

 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias nos estamos en el punto 

cuatro y tiene el uso de la palabra del concejal Luis Fernando.  

 

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presidente 

muchas gracias presidente es que entiendo que hay una invitada 

especial que va a representar el departamento de Santander y 

quisiera pedirle de manera especial, eh bajo su 

discrecionalidad que permita una sesión informal como quiera 

que el debate va a avanzar una o dos o tres horas, ellos están 

desde las 4:00 de la tarde para que podamos invitar esta mujer 
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hermosa de Santander que quiere hacer una un saludo al Concejo 

de Bucaramanga.  

 

PRESIDENTE: En consideración sesión informal honorables 

concejales.  

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal.  

 

PRESIDENTE: Siga.  

 

INTERVENCION DE LA SEÑORA MAIRA ALEJANDRA CAMARGO REINA 

NACIONAL DE LAS MUJERES DE TALLA GRANDE:  Sí buenas tardes, 

bueno buen para mí es un placer estar aquí en esta tarde junto 

a ustedes eh es muy eh placentero para mí poder compartirles 

un poco de quién soy yo, de qué estamos haciendo de qué estamos 

trabajando y me encantaría que me regalaran dos minutos de su 

apreciado tiempo. Mi nombre es Maira Alejandra Camargo soy 

reina Nacional de las mujeres de talla grande de las mujeres 

que tenemos características diversas de las mujeres que tenemos 

diversidad de cuerpo y en esta tarde quiero que ustedes, eh 

tengan la posibilidad de conocer un proyecto como esto, soy 

una mujer que trabaja y lucha contra la gordofobia una mujer 

que viene de abajo, que viene de pocos recursos ,que está 

trabajando en este proyecto con las uñas y que gracias a Dios 

hemos logrado muchas cosas, he sufrido de bullying, he sufrido 

de muchísima acoso en la universidad en la calle, en todas 

partes y estamos trabajando a través de la salud mental en 

todas las mujeres de Santander eh con todas las mujeres de 

Bucaramanga Y en este momento voy a hacer la representación 

internacional, soy la señorita Colombia y vamos para Punta Cana 

en 20 días, entonces eh vengo al Concejo a pedir el apoyo de 

todos ustedes, yo estoy organizando un bingo bailable que se 

va a llevar a cabo este domingo 10 de noviembre. Eh mi mamá 

está acá presente junto conmigo y tiene boleticas para poder 

venderles a todos ustedes a las personas que deseen apoyar esta 

valiosa causa lo hacemos con el fin de recoger los fondos para 

poder comprar los vuelos para viajar a Punta Cana. Entonces 

ella va a pasar por el lugar de cada uno de ustedes eh 

mostrándole las boletas y los que deseen apoyar de corazón se 

los agradezco muchísimo, eh una vez más gracias por el espacio 

y la oportunidad brindada en esta tarde eh y para mí es muy 

bonito y muy representativo que le den espacio a las mujeres 

como yo a las mujeres que somos diferentes y bueno espero que 

Dios los bendiga a todos ustedes y que tengan una feliz tarde 

Gracias.  

 

PRESIDENTE: Muchas gracias, señor secretario por favor llamar 

a lista para levantar la sesión informal.  

 

SECRETARIO: Sí señor presidente.    
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H.C Gustavo Adolfo Ardila Ayala (no respondió al llamado) 

H.C Óscar Mauricio Arenas Valdivieso (presente) 

H.C Luis Eduardo Ávila Castelblanco (presente) 

H.C Javier Ayala Moreno (presente). 

H.C Elkin Yesid Bello Peña(presente) 

H.C Luis Fernando Castañeda Pradilla(presente) 

H.C José David Cavanzo Ortiz(presente) 

H.C Andrés Felipe Diaz Arévalo (presente) 

H.C Oscar Javier Díaz Laiton(presente) 

H.C Jorge Edgar Flórez Herrera(presente) 

H.C Henry Gamboa Vargas (presente) 

H.C Robín Anderson Hernández Reyes(presente) 

H.C Diego Armando Lozada Trujillo(presente) 

H.C Camilo Andrés Machado Ardila(No respondió el llamado) 

H.C Nelson Mantilla Blanco(presente) 

H.C Carlos Felipe Parra Rojas(presente) 

H.C Tito Alberto Rangel Arias(presente) 

H.C Cristian Andrés Reyes Aguilar (presente). 

H.C Daniela Torres Zarate(presente) 

 

SECRETARIO: Señor presidente le informo que el llamado a lista 

lo han contestado 17 honorables concejales existiendo cuórum 

decisorio.  

 

PRESIDENTE: como hay cuórum decisorio, quedamos en el punto 

cuatro en el desarrollo de la proposición 086 presentada por 

el concejal José David Cavanzo Ortiz y tiene el uso de la 

palabra.  

 

INTERVENCION H.C JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: Gracias presidente, 

antes de empezar yo quiero, quiero metodológicamente que yo 

haga la presentación le demos la palabra a los concejales para 

que sea una sola la intervención de la directora y, y de los 

funcionarios de la de la alcaldía respondiendo de una vez las 

preguntas que tengamos para que no empecemos a ir y venir con, 

con los comentarios y así y así podemos de pronto avanzar y 

concluir rápidamente ya que son las 5 de la tarde entonces. Eh 

para empezar quiero agradecerle a la administración por estar 

presente ,eh vamos entonces a empezar con esta proposición como 

lo dije cuando la radique, pues el objetivo es poder conocer 

un poco más en detalle qué fue la feria en qué consiste la 

feria , cómo se desarrolló Cuáles son las cifras relevantes 

qué fue lo que nos presentaron a nosotros Cómo nosotros los 19 

concejales con cada uno lo que representa cada uno puede 

aportar a que la feria del año entrante y las ferias de aquí 

en adelante sean cada vez más exitosas y yo quiero hacer una 

reflexión para iniciar y es relacionada con, con lo que se ha 

dicho en los medios de comunicación históricamente en las 

últimas tres ferias que fue lo que presentamos o preguntamos 

en el cuestionario y fue feria 2021, 22, 23 y 24 casi siempre 

se puede ver ustedes en el 2022, pues el mandatario decía fue 
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la mejor feria, fue la feria más segura, fue una feria de una, 

un importante impacto económico, pasemos a la siguiente, eh en 

esta feria no fue la excusa pero lo que la reflexión que yo 

quiero hacer en esto también es que la feria no sea el alimento 

del ego del gobernante de turno, porque cuando la feria se 

vuelve el alimento del ego del gobernante de turno, pues se 

vuelve algo que va pasando y no queda en nada más.  

 

INTERVENCION H.C ÓSCAR MAURICIO ARENAS VALDIVIESO:  presidente 

para pedir una moción de orden hay mucho ruido.  

 

PRESIDENTE: por favor honorables concejales, las personas que 

nos acompañan en el día de hoy hacer Silencio en el recinto, 

Por favor muchas gracias, tiene el uso de la palabra honorable 

concejal José David.  

 

INTERVENCION H.C JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ: gracias concejal 

Óscar, gracias presidente. Entonces cuando nos quedamos de 

pronto en las cosas superficiales pues se vuelve les estaba 

diciendo ese alimento del ego y no podemos caer también como 

pasó con las marcas de gobierno en que mandatario a mandatario 

vamos cambiando inclusive año a año a veces la marca de la 

feria o la imagen de la feria o la, la representación gráfica 

de la feria eh para que esto sea realmente institucional y 

pueda trascender en el tiempo vamos a desarrollar esta 

proposición, eh en tres ejes principales que fue como 

distribuimos el cuestionario el del instituto de cultura sobre 

la gestión general de la feria digamos como una gerencia global 

de lo que se desarrolla en torno a la feria de Bucaramanga, en 

la secretaría del interior lo que tiene que ver con la 

estrategia de seguridad y en la dirección de tránsito que es 

algo pues mucho más breve lo que tiene que ver con la estrategia 

de seguridad vial entorno a la feria de Bucaramanga y ahí pues 

vamos a ver los, los componentes de cada uno vamos a, a, a les 

quiero contar de acuerdo a las cifras que tenemos la feria del 

2021 fue únicamente la feria Ganadera no hubo feria de la 

ciudad fue lo que se desarrolló en Cenfer, fueron 12 días la 

feria del 2022 donde se da una nueva imagen una nueva marca de 

la feria se llama feria bonita en el marco de los 400 años de 

la ciudad 18 días de feria, año 2023 tenemos 18 días de feria 

nuevamente manteniendo la misma imagen y en el 2024 entramos a 

24 días de feria con unas circunstancias particulares que 

tienen que ver con lo que se presentó frente al orden público, 

el cierre de algunas vías que hizo que se extendiera en plazo 

seguramente de lo planeado inicialmente y ahí pues podemos ver 

también nuevamente un nuevo logo, seguramente por el cambio de 

gobierno pero es la reflexión que hago de ojalá esto pueda 

perdurar y pueda mantenerse, porque pues también hay unos 

gastos que acarrea esto que hay que justificar y ver qué tanto 

vale la pena meterle creo que una cifra cercana a, a, a un 

gasto de 200 millones de pesos en influenciadores para la 
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posicionamiento ,a un al nuevo video de la canción, eh el nuevo 

video de la feria a la nueva canción de la feria entonces 

precisar también todos esos gastos que están relacionados en 

torno a este nuevo diseño y lo que se hizo para lograr ese 

posicionamiento Porque además le damos un apellido a la feria 

que dice la feria bonita de Colombia entonces también eso Qué 

impacto pudo tener económico y qué le pudo traer de bueno a la 

ciudad que lo iremos desarrollando en la medida que vamos 

avanzando en esta presentación para empezar entonces con el 

Instituto cultural con el Instituto municipal de cultura perdón 

y turismo las primeras cifras eh que quiero y ustedes se van a 

dar cuenta a lo largo de esta presentación va a estar muy 

basada en los datos, porque definitivamente el dato mata el 

relato, sin ninguna duda los datos es la certeza de lo que 

tenemos nosotros aquí y que nos ha sido presentado en este 

cuestionario y en las diferentes ruedas de prensa que 

acostumbra a hacer la Administración llama la atención en esa 

ocupación hotelera que les estoy presentando el 46% de la 

ocupación hotelera, donde se refleja aparentemente ser la 

inferior en los últimos 4 años, eh cuando se habló de, de una 

de las mejores ferias; entonces cuál es el fenómeno hay alguna 

imprecisión en el dato o qué es lo que está pasando en el 

ingreso de personas a la ciudad eso no quiere decir que sea 

necesariamente visitantes a la feria de Bucaramanga, porque no 

tenemos Cómo controlar o cómo llevar un registro preciso y 

exacto de cada uno de los eventos los que son cerrados Pues sí 

hay contador de personas los que son con boletería día se puede 

llevar un control pero los que son abiertos es muy difícil 

saber si realmente las 84.615 personas que entraron por el 

terminal de transportes van destinadas a la feria o cuánto de 

ese porcentaje va Porque además de la terminal de transportes 

de Bucaramanga que distribuye fuera de eso en el departamento 

lo mismo pasa con el aeropuerto 86.914 pasajeros llegaron en 

la misma época que se desarrolló la feria Durante los 24 días, 

447 extranjeros pero este dato de extranjeros además está dado 

por los que llegaron en el vuelo de copa destino eh Panamá 

Bucaramanga no tenemos el dato de cuántos otros extranjeros 

pudieron llegar por cualquier otro puesto de migración en el 

país con destino a la ciudad de Bucaramanga, pero nuevamente 

digamos que una de las de las falencias que tenemos como ciudad 

es poder detectar o determinar cuántas personas vienen 

realmente a disfrutar de la feria y no vienen a visitar la 

ciudad porque puede ser el tránsito normal y ahí una un, un, 

una situación que se presenta y que nos llama la atención que 

quiero que le pongamos cuidado en este pequeño video sobre lo 

que nos presentó el, el asesor de la OFAI sobre Los visitantes 

que han entrado a la ciudad y unas cuentas que hemos hecho para 

que para que lo revisemos. Aeropuertos de oriente a septiembre 

tuvimos una movilización por aeropuerto de 1.633 perdón 1.638. 

662 personas a través del aeropuerto a través del Terminal nos 

visitaron 2.525.860 personas para un total de 4.164.610 
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personas que nos han visitado en la ciudad; cuando vemos estas 

cifras decimos listo de enero a septiembre entonces han entrado 

4´164.610 personas cosa que igual no coincide en la suma, nos 

faltaría por ubicar 88 personas. Pero si hacemos una regla de 

tres una matemática simple en 9 meses entraron esas 4 millones 

de personas quiere decir que en promedio mensual entran 462.734 

personas a la ciudad de Bucaramanga o por transporte aéreo o 

transporte terrestre, pero en los 24 días de feria entraron 

171.000 personas, entonces sí, si realmente hay una diferencia 

de 300,000 personas y 24 días es casi todo el mes, pues qué 

fue o qué es lo que hace que se atraigan más visitantes a la 

ciudad en otra época del año o cuál fue ese jalonador que hizo 

que entrara más gente que no fue la Feria de Bucaramanga, si 

solo tuvimos 171.000 visitantes en la ciudad, que es una cifra 

importante, pero pues hay que preguntarnos cuál es entonces eh 

la generación de impacto que tiene la feria y que están teniendo 

otros tipos de eventos, porque además cada vez Bucaramanga se 

está consolidando más como un destino para hacer eh turismo de 

negocios y turismo de eventos sobre todo resaltando el de 

eventos con grandes eventos que se han desarrollado aquí, eh 

los visitantes y esto es otra vez un poco esa rigurosidad en 

los datos que debemos tener cuando se hizo el balance eh en 

una rueda de prensa del alcalde por la terminal de transportes 

coincide el dato que nos reporta el instituto de cultura, pero 

por el aeropuerto nuevamente ahí hay una falencia listo si 

entraron 86.000 y no entrar 67. 000 pues diría uno pues mejor, 

entró más gente a la ciudad, pero hay el llamado también a 

administración, es  a, a, a no arrebatarnos y a tener más 

rigurosidad y a tener cuidado con la forma como presentamos 

los datos, porque esas inexactitudes son lo que nos pasa 

Concejal Lozada como el dato de las cámaras, que entonces el 

Alcalde salió diciendo que se habían arreglado más de 600 

cámaras aquí el secretario de interior nos dice no que son 

alrededor de 500 pero en realidad, nunca tuvimos certeza pero 

sí quedó un dato publicado en los medios de comunicación y en 

las redes oficiales que genera esa incertidumbre, eh para los 

que estamos pendientes de datos y de cifras y de los temas más 

técnicos. Entonces ese también es una invitación a la seriedad 

con la que debemos atender los cuestionarios, porque los 

cuestionarios que nosotros presentamos en el concejo de 

Bucaramanga son para que se respondan con absoluta vehemencia, 

rigurosidad con datos para que, en el dato de la ocupación 

hotelera yo me imagino que ese 52% que está allí reflejado hace 

referencias al dato de la ciudad de Bucaramanga y el 46% debe 

ser el dato del departamento de Santander, el, la Fuente es 

COTELCO que es absolutamente válido. Pero entonces por qué hay 

una diferencia, por qué presentamos en una rueda de prensa 52% 

y por qué presentamos en el cuestionario que presenta el 

concejo de Bucaramanga se presenta que es el 46% nuevamente eh 

en esa ocupación hotelera hacer énfasis, otra vez basado en lo 

que dijo aquí la OFAI eh el, el viernes pasado, eh la ocupación 
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hotelera para para el mes de octubre que es el mes que está ya 

terminando cierra con un 88% de la ocupación hotelera. Entonces 

el mes aparentemente cierra octubre con el 88%  de ocupación 

hotelera extraordinario, pero entonces qué hicimos en octubre 

que no hicimos en la feria bonita para que hubiese más ocupación 

hotelera qué pasó, cuál fue, entonces ese gancho si fue que lo 

hubo o hay nuevamente una imprecisión de los datos, porque esa 

seriedad que, que yo estoy reclamando hoy también un poco en 

la en la forma de presentar las cifras en los cuestionarios 

pues tiene que ver con cada uno de nosotros como concejales 

que se le dé la seriedad a la corporación. Porque si nosotros 

no le damos seriedad a los debates no le damos seriedad lo que 

estamos presentando ni cuando nos presentan los resultados 

aquí, pues es por eso, que también pasa que no ven al concejo 

con ningún con, con ninguna seriedad y el impacto económico 

que tuvo la feria según eh según lo que lo que nos presentan 

son 94. 290 millones de pesos en el 2024 una cifra bastante 

importante, yo estoy seguro que la directora hoy nos va a 

presentar digamos cómo está segregado esos 94,000 millones de 

dónde vienen los 94,000 millones, para nosotros tener esa 

certeza el sector hotelero, cuánto representó cuánto 

representaron los restaurantes, el tema eh de, de las de los 

movimientos, en fin digamos todo el, el, el sector cómo viene 

a aportar los 94.000 millones porque hacemos una cuenta que 

uno podría decir esto se vuelve un beneficio, somos la junta 

directiva y tenemos que evaluar por cada peso de inversión hay 

17 pesos de beneficio para la ciudad, si estas cifras están 

son ciertas y son reales donde hay un presupuesto comprometido 

de 5.500 millones de pesos de acuerdo a lo presentado en el 

cuestionario. Pues sí, la ciudad le ingresaron 94.000 millones, 

pues por cada peso que entraron pues hubo 17 de beneficio eso, 

no, no es una ganancia para la ciudad pero sí es una, una 

ganancia dicho no es una ganancia para la administración para 

la alcaldía de Bucaramanga pero sí para la ciudad en ese famosa 

eh impacto económico que se tiene y por supuesto, pues el 

llamado a que yo confío en que todo el presupuesto se haya 

ejecutado con absoluta transparencia que es uno de los 

principios que debemos tener quienes hemos sido ordenadores de 

gasto para que no haya dudas sobre lo que hacemos cada vez que 

firmamos un contrato y ahí hay que aprovechar también para, 

para revisar muy bien un convenio que se firmó con el TRO para 

el posicionamiento de la marca que tenemos que profundizar un 

poquito de qué se trató, cuál fue el impacto, cuál fue el 

beneficio realmente de haber firmado eso y haber hecho como lo 

dije un nuevo video y aquí una reflexión frente a lo que es la 

feria Ganadera y la feria bonita de Colombia, la feria nació 

en el barrio la feria, todos aquí lo sabemos relacionado con 

el comercio de animales hoy la feria Ganadera tiene un impacto 

o, o un movimiento prácticamente que solo y se va generando 

técnico basado única y exclusivamente en los ganaderos o 

caballistas que se mueven alrededor del centro de ferias y 
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exposiciones, pero adicionalmente la gente que va a disfrutar 

los conciertos y las otras actividades que desarrollan, por 

otro lado tenemos la feria bonita que dentro de la agenda está 

la feria ganadera pero yo creo que vale la pena preguntarnos 

si podemos aprovechar los dos eventos para separarlos, si 

debemos generar la feria bonita en otro en otra fecha a ver 

qué le puede traer a Bucaramanga que la feria bonita sea por 

ejemplo en el marco del cumpleaños de la ciudad o en un puente 

o en otra fecha que le pueda tener un impacto completo a la 

ciudad que se mueva la ciudad en torno a la feria bonita como 

pasa con el carnaval de Barranquilla, como pasa con las 

diferentes ferias a nivel nacional o si definitivamente debe 

mantenerse esto en el mismo periodo de tiempo por la cifras y 

los datos que se, que se, que se presenten y yo creo que también 

es la oportunidad de hablar de la institucionalización de la 

feria si tiene que presentarse un acuerdo municipal o a 

iniciativa de los concejales o a iniciativa de la 

Administración, pero para que la feria pueda trascender con 

unos objetivos claros con unas funciones, con unos comités, 

con participación del sector privado, con una integración 

absoluta para que no dependa como lo dije de del ego o del 

capricho o del interés del mandatario de turno, sino que 

realmente responda a las necesidades de la ciudad hay que, hay 

que resaltar unos eventos que se hicieron en esta feria eh 

tres, dos eventos, perdón yo relaciono ahí los conciertos de 

la carrera 27 como una práctica que se hizo en ferias anteriores 

como eventos gratuitos digamos que eso es lo que más mueve a 

la ciudadanía local porque la gente se vuelca a tener algo de 

diversión y es lo que esperan en una feria el evento góspel 

pues que lo llamaron también festival de la familia eso podrá 

tener críticas de unos aplausos de otros dependiendo de la 

visión con la que se quiera ver ese evento y los recursos 

económicos que se hayan destinado para desarrollar este, este 

ejercicio donde sin duda de todas maneras tiene un carácter 

religioso los, el concierto del estadio del día sábado que fue 

un éxito lleno completo gratuito que la ciudadanía lo reclama 

y que yo sí celebro que se hagan en espacios cerrados porque 

permite el control de la gente permite el control del aforo 

permite la convivencia y la seguridad mantener un, un orden A 

diferencia de lo que se hacía en la carrera 27 que el impacto 

en la movilidad por el montaje el desmontaje la duración de 

los eventos el impacto que tiene en, en los habitantes, pues 

es de evaluar y por eso eh hago ese énfasis tres eventos que 

me parecen muy importantes de esta feria porque yo lo dije en 

el momento que, que radique la proposición esto no es para para 

venir acá a decir que fue malo, que no fue malo sino realmente 

también para que nos evaluemos nosotros y, y, y si tomamos con 

seriedad este tema pues qué fue lo bueno para que la forma de 

hacer política también no sea solamente la crítica, sino 

destacar lo que puede durar en el tiempo y las buenas prácticas 

, yo creo que el tema de los triplistas es una buena práctica 



 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      
ENERO 
DE 2024  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 13 

de 56 

 
que se hizo de la mano de la gobernación de Santander en el 

viaducto de la novena eh ese récord güines, pues habrá que 

preguntarnos cuál va a ser entonces el récord güines del año 

entrante si nos vamos a proponer puede ser algo recordando al 

exalcalde relacionado con la Cumbia, si de verdad es parte de 

la identidad o no es parte de la identidad y lo vamos entonces 

a destacar ese tema del torbellinodromo que se realizó, también 

que resalta parte de la cultura santandereana es muy importante 

y lo que se hizo en cada una de las tres veredas de la ciudad, 

pues de llevar las actividades culturales y recreativas pues 

eso aporta sin ninguna duda a la feria de Bucaramanga,  en lo 

que tiene que ver con la secretaría del interior y no sé Ahí 

está el secretario no lo había visto secretario buenas tardes. 

Eh hacer énfasis entonces en el comportamiento delictivo el 

alcalde manifestó que hubo cero muertes cero lesionados cero 

riñas durante, durante ,antes,  durante y después de los 

eventos que el mayor éxito de la feria fue el buen 

comportamiento eso siempre hay que reconocerlo y que nosotros 

sepamos convivir que nosotros sepamos compartir que podamos 

disfrutar de los eventos que pone a disposición con recursos 

públicos la Administración pues tiene que ser la esencia de 

nosotros como ciudadanos, pero pues hay que ver unas 

estadísticas y poder determinar si realmente están o no están 

relacionados con eh los eventos no es tan sencillo y estas 

estadísticas que les voy a mostrar a continuación, las 

obtuvimos nosotros por respuesta de la Policía Nacional ,eh 

una remisión que nos hizo una respuesta que le dio al Secretario 

del interior pero no fue llegada en el en el en el cuestionario 

eh cada uno de, de los años que se reflejan en pantalla está 

la duración de la feria, entonces en el 2024 los, los 24 días 

que duró la feria hubo, siete homicidios, 124 lesiones 

personales, 106 casos de violencia intrafamiliar, cómo hacemos 

nosotros para determinar que realmente eso fue o no fue en un 

evento de la feria tenemos que cuestionarnos qué pasó con las 

lesiones personales esa cifra de 124 casos no deja de ser 

preocupante, prácticamente duplicado el año inmediatamente 

anterior. Entonces a qué le estamos apuntando Cómo podemos Eh 

pues ver la aplicación del plan candado en estas estrategias 

de seguridad lo mismo tiene que ver en los delitos contra el 

patrimonio, el hurto a personas el hurto a residencias el hurto 

a comercio, eso depende de necesariamente de las de los de las 

denuncias que hagan los ciudadanos podríamos decir bueno, se, 

se mantuvo aumentó dos casos disminuyeron siete casos en hurto 

a comercio, pero aquí Lo importante es cómo hacemos para 

establecer que fue antes durante o después de la feria de 

Bucaramanga, lo cierto es que fue en el mismo periodo de tiempo 

de la feria de Bucaramanga, entonces ahí hay que evaluar esas 

estrategias porque lo que nosotros preguntamos fue 

comportamiento delictivo que es lo que les acabo de mostrar 

las medidas de seguridad y en la respuesta pues vemos 

reflejados que se hizo un solo se hizo aparentemente un consejo 
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de seguridad que fue el último día de la feria, pero pues hay 

buenas prácticas que vale la pena continuar, nosotros 

desarrollábamos un PMU permanente con las medidas que se iban 

dando Consejo de Seguridad previo, Consejo de Seguridad 

posterior, inclusive durante para evaluar lo que estaba pasando 

en la feria, pero no tuvimos respuesta sobre si se presentaron 

o no se presentaron riñas, eh tampoco si hubo apoyos externos 

nos dicen que hubo 1.200 policías pero entendemos que no se 

trajeron policías de otras unidades a apoyar los eventos de la 

feria y sí nos gustaría saber si de todas maneras a los policías 

que apoyaron estos eventos se les dio la alimentación, se les 

dio esa ese apoyo logístico, porque finalmente ellos estaban 

al sol y al agua de los eventos para garantizar la seguridad y 

la convivencia de cada uno de estos. Y por supuesto frente al 

cuestionamiento de la situaciones que alteraron o pudieron 

alterar el orden público pues no hay respuesta, pero no hubo 

ninguna porque eso sí hubiese sido noticia y gracias a Dios 

digamos que pudo pasar eso, entonces ahí también la reflexiones 

cómo podemos mejorar para que los indicadores sigan bajando 

para que haya unas verdaderas eh o unas medidas efectivas en 

torno a la tranquilidad de los ciudadanos que disfrutan la 

feria y para terminar con la dirección de tránsito, eh lo mismo 

el señor Alcalde hace una referencia a que fue la feria más 

segura de la historia, sin riñas lesionados o fallecidos, a 

eso se le suma el registro de cero siniestros viales por 

embriaguez gracias a los constantes operativos de tránsito 

tenemos reportadas en las estadísticas tres muertes en 

accidentes de tránsito, 50 pruebas de embriaguez, 29 con 

comparendo, 88 siniestros viales, donde seis con hipótesis de 

embriaguez, entonces también nuevamente la rigurosidad de los 

datos, eh no arrebatarnos o ese interés de querer mostrar una 

cosa que aparentemente después con las cifras se puede 

desmentir o hay que aclarar el problema es que cuando se entra 

a aclarar pues entre más se aclare a veces más se oscurece, 

pero ya nadie está pendiente porque no es el momento,  momento 

de la feria en el momento de la rueda de la rueda de prensa 

entonces para terminar unas consideraciones muy generales y 

rápidas para que también entremos en materia del debate y 

podamos escuchar a cada uno de los concejales que quieran 

intervenir hoy, porque nosotros estamos aquí para hacer ese 

control político, control político que no puede ser visto por 

una administración por ninguna administración, como oposición 

ni contrario, ni que nos van a nos quieren es fregar ni corchar, 

sino realmente el control político es para ver nosotros desde 

la experiencia que tiene cada uno de los 19 concejales, desde 

lo que representa cada uno de los 19 concejales, cómo  le 

podemos aportar a la administración para que cada día las cosas 

sean mejor siempre y cuando ellos nos paren bolas y ellos nos 

van a parar bolas si nosotros le damos seriedad a las cosas 

que decimos en el concejo que presentamos porque no podemos 

ser repito ese comité de aplausos de nadie tenemos que actuar 
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como para lo que nos eligieron a nosotros los ciudadanos los 

que son de gobierno, pues actuar representando al gobierno 

defendiendo el gobierno pero también llamando la sobre lo que 

sea bueno cambiar y los que estén en diferentes posiciones 

políticas, pues también que cada observación pueda ser vista 

como un aporte y son cuatro consideraciones, insisto en las 

respuestas completas al cuestionario la importancia de tener 

esa rigurosidad en los datos en que se contesten las cosas que 

se preguntan de manera seria, en que evaluemos y ahí me gustaría 

escuchar la posición de la Administración frente a la 

institucionalización de la feria de Bucaramanga cómo se va a 

institucionalizar la feria qué iniciativa tiene la alcaldía 

para que esto trascienda en el tiempo cómo lo vamos a hacer y 

que nos planteemos también si la época de la feria bonita vale 

la pena cambiarla o no, o si la vamos a mantener en septiembre 

y cuál es la razón y lo mismo la consolidación de la cifras 

oficiales, en estas cifras oficiales pues hay que tener certeza 

no salir a decir eh cosas arrebatadas y yo creo que Ah también 

es la oportunidad de preguntarnos si vale la pena que exista 

un observatorio principalmente de turismo o, o un observatorio 

de ciudad que estas cifras nos permita a nosotros tomarlas sin 

necesidad de estar preguntando y nosotros poder tener acceso 

como concejales y como ciudadanos a lo que está pasando en la 

administración, así que pues para concluir y agradecerles a 

todos por su atención y a la administración, pues 

definitivamente si a la feria bonita le va bien a Bucaramanga 

le va bien, sin ninguna duda y como dice también el concejal 

Óscar Arenas que Bucaramanga sea bonita y segura siempre, 

muchas gracias a todos por su atención y presidente como le 

decía sería bueno que podamos escuchar a los concejales para 

luego escuchar a la Administración en la respuesta del 

cuestionario, muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias señor concejal José David 

Cavanzo, ahora seguimos con los honorables concejales, tiene 

el uso la palabra del concejal Gustavo Ardila.  

 

INTERVENCION DEL H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: presidente 

eh no sé si el orden sea que ya intervenir los concejales o 

que la administración como tal presente también su informe para 

ahí sí yo creo tener una.  

 

PRESIDENTE:  No la, la dinámica del honorable concejal fue muy 

clara primero van los concejales y después va la 

administración, entonces ahorita tiene el uso de la palabra el 

concejal Luis Ávila.  

 

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presidente 

el cumpleañero, no sé no lo trate así, presidente gracias por 

el uso de la palabra, un cordial saludo para usted para los 

honorables concejales, aplaudiendo la iniciativa de mi 
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compañero José David Cavanzo frente a este importante debate 

para ver cuáles fueron los resultados del tema de ese momento 

que tuvo Bucaramanga en el mes de septiembre de la feria de la 

ciudad bonita y para nosotros como bancada de cambio radical, 

pues sí somos muy eh estudiosos del tema de, de los datos y 

del seguimiento de las inversiones del municipio de Bucaramanga 

y hoy queremos en un, en una socialización que hicimos junto 

con mi compañero de un tema de unas preguntas muy importantes 

para nosotros para tener un norte frente a la situación y a 

los resultados de la feria de la ciudad bonita doctora Maylin 

qué costo invirtió el municipio en los traslados hospedajes y 

pautas publicitarias si existieron en la participación del 

carnaval de Barranquilla y de qué forma se medió el impacto de 

estos frente a los resultados de la feria de la ciudad bonita,  

porque aquí pues, un grupo de la Administración que estuvo en 

el carnaval de Barranquilla y quisiéramos ver si eso ese 

intercambio y esos costos que se invirtieron se justificaron, 

sirvieron, para el desenlace de la feria de la ciudad bonita, 

adicional qué plataforma reconocida internacionalmente fue la 

que impulsó la promoción del evento según la manifestación del 

punto uno de la respuesta a la pregunta del numeral 14 y qué 

costo representó para la administración este, este tipo o la 

utilización de esta plataforma, eh a nivel internacional, yo 

quiero también de que en esta tercera pregunta que tenemos 

frente al país invitado Brasil, qué gasto representó para el 

municipio la presencia de la delegación de este país aquí en 

la feria, qué valor, cuánto se invirtió y adicional pues qué 

beneficio o qué intercambio se realizó también junto con Brasil 

para que pues no sé si en su momento cuando se realiza el 

carnaval de Río de Janeiro nosotros vayamos a tener no sé una 

participación allá con funcionarios o llevar también lo 

tradicional de Bucaramanga o si podemos participar con una 

carroza no sé si hay algún tipo de intercambio de estos 

interesantes con, con el país de Brasil, qué empresas privadas 

o públicas patrocinaron la feria de la ciudad bonita Cuál fue 

la aporte y de qué manera ejecutaron dichos patrocinios, 

gracias presidente, pues si uno conoce empresas que 

participaron y de las cuales uno una de las cuales, yo eh soy 

muy cercano y que logramos hacer ese enlace, pero bueno cuánto 

fue el recurso, cuánto se le pidió a estas empresas del sector 

privado y qué beneficio también recibieron ellos en la feria 

de la ciudad bonita y por último quiero que por favor me 

discrimine eh económicamente la feria, a qué sectores 

benefició, si benefició solamente el sector gastronómico, 

hotelero o si también hubo otros sectores que se beneficiaron 

con la feria de la ciudad bonita y si tenemos eh valores sería 

mucho más importante también para tener claridad y ver qué 

resultado real tuvo la feria de la ciudad bonita en el municipio 

de Bucaramanga Porque si es importante ver como lo dijimos 

nosotros y que los resultados favorables que tuvieron en el 
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tema de que presidente veo personas que no hacen parte del 

Concejo Bucaramanga sentada en las curules de los concejales.  

 

PRESIDENTE: tiene 3 minutos honorable concejal.  

 

INTERVENCION H.C LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Gracias 

presidente, presidente entonces doctora Maylin es para saber 

cómo está el tema y cuáles resultados tenemos nosotros frente 

a los procesos del resultado de la feria de la ciudad bonita 

Gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: Bueno entonces tiene el uso de la palabra el 

concejal Carlos Felipe.  

 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:  Gracias 

presidente, bueno no lo felicito concejal José David, hay 

muchas maneras de mostrar que un alcalde es mentiroso, 

básicamente lo que mostró con datos es que el Alcalde le dijo 

mentiras a la ciudad, con elegancia, con precisión, pero que 

es muy evidente y sistemática, la estrategia comunicativa del 

alcalde de decirle mentiras a la ciudad, si nos reportan que 

es la feria con más visitantes en la historia de Bucaramanga, 

pues no, incluso todo lo contrario según el cuestionario es la 

feria con menos visitantes del 21, 22, 23 y 24 según las cifras 

oficiales si nos reportan que es la feria con la ocupación 

hotelera más alta, pues no, en la  OFAI dicen 88% y en el 

informe dicen 46% cuál es la verdad, si nos reportan que es la 

feria más segura en la historia de Bucaramanga, pues no, las 

lesiones personales son más altas que el año anterior,  varios 

delitos aumentaron respecto del año anterior. Entonces cuál es 

la verdad y es muy indignante que uno cuando tiene que hacer 

control se encuentre con que el Alcalde es mentira tras 

mentira, tras mentira, no es justo que de manera recurrente 

sistemática el alcalde le mienta la ciudad que no hubo 

accidentes, que no hubo lesiones personales, no a mí el primer 

punto que me parece muy grave respecto del cual este concejo 

se tiene que pronunciar es un Alcalde que de manera sistemática 

le miente a la ciudad en mil temas, cuando usted ve cualquier 

cosa dude, dude porque es que en todo nos están presentando 

mentiras y no es correcto, el modo sistemático de mentira y 

mentira del alcalde, en segundo lugar yo creo que pues ya 

pasando como una parte más propositiva y tranquila la 

institucionalización de la feria es importante y el debate que 

plantea el concejal José David en torno a la fecha es 

importante, porque en el cronograma de ferias de nuestro país 

nuestra feria no tiene sentido, porque este el 20 o la segunda 

semana de septiembre, un acuerdo municipal determinó que así 

debía ser, pues acuerdo municipal puede derogar el anterior y 

lo que muchos consideramos, es que tiene mucho más sentido que 

se haga la segunda semana de diciembre en conjunto con el 

cumpleaños de Bucaramanga no solo también por el cronograma de 
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feria sino por la eficiencia del gasto público porque gobiernos 

como el anterior cogieron y seguramente este también el 20 de 

diciembre como una excusa para el gasto público en ferias y 

fiestas y la feria como una excusa para el gasto público, es 

mucho más eficiente entrar todo en un solo gasto público, que 

además nos posicione ante el mundo con eh digamos además pues 

la excusa dos minutos más.  

 

PRESIDENTE:  tiene dos minutos para terminar concejal.  

 

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:  Además pues 

la excusa de pues el cumpleaños de, de nuestra ciudad el 22, 

entonces digamos que me parece un buen debate para analizar 

acá de fondo, en segundo lugar la institucionalización de la 

feria no solo pasa por o no pasa por hacer un acuerdo municipal 

que así lo determine sino porque la feria tiene raíces en la 

identidad local y en la cultura en los comités que están 

establecidos en los consejos municipales de arte, entonces 

darle representatividad para que se Determine una narrativa de 

la feria a largo plazo me parece que es necesario y estratégico 

para que se consolide una narrativa de nuestra feria que pueda 

digamos durar en el tiempo, ustedes no ven que el carnaval de 

Barranquilla cambie su narrativa cada año, ustedes no ven que 

el carnaval de blancos y negros cambia su narrativa cada año, 

que la feria de Manizales cambia cada año, pero este año tuvimos 

la feria de la culebra o el o el tema según entiendo fue capital 

de lo que somos y la culebra Pico de Oro fueron como dos 

narrativas que se manejaron el año pasado hubo otra narrativa 

y  así va cambiando la narrativa conforme va cambiando los 

gobiernos eso no es adecuado porque cómo consecuencia nunca 

hemos logrado consolidar una sola historia y yo creo que es 

indispensable para que una feria sea atractiva que tenga el 

mismo la misma historia, el mismo cuento a mí me gusta el 

cuento de la culebra pico oro pero yo no creo que sea un cuento 

que esté arraigado en las raíces de los bumangueses; entonces 

cuál va a ser esa narrativa cultural que vamos a establecer 

para la feria no uno no dos sino 30 años para que el concejal 

chumi cuando sea alcalde ojalá o ojalá para algunos sectores 

yo hago parte de otros sectores que pensamos diferente, pues 

también le toque esa feria y que cuando sea el concejal Camilo 

también le toque esa feria Sí pero que se consolide el pero 

que se consolide en el tiempo una sola narrativa, eso es 

indispensable entonces en resumen uno queda muy clara el 

alcalde es mentiroso, cero riñas falso, cero muertes falso, 

cero eventos lesivos a la convivencia falso, más ocupación 

hotelera falso, más visitante falso, mentiras sistemáticas y 

recurrentes por parte del alcalde, eso no es correcto y no lo 

vamos a validar, pero en segundo lugar la necesidad de 

consolidar una narrativa establecida de la feria en el largo 

plazo y la fecha es absolutamente pertinente de revisar, muchas 

gracias presidente.  
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PRESIDENTE:  tiene el uso de la palabra el concejal Cristian 

Reyes.  

 

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR:   Gracias 

presidente, a mí me parece que hacer el debate de este evento 

tan importante de ciudad es muy valioso, reconozco el ejercicio 

de esa citación el día de hoy de mi compañero José David lo 

que s no me parece es que nosotros desvirtuó un trabajo de una 

bandeja cultural que vimos reflejados todos durante esta feria, 

en los diferentes barrios de la ciudad yo creo que en estos 

temas de Ciudad, por más que muchas veces no se comparta la 

visión política del alcalde uno tampoco puede entrar solo a 

destruir y desmeritar el trabajo que ustedes hicieron porque 

yo si vi un equipo juicioso con el jean puesto, con los tenis 

puestos, haciendo más que actividades contándole a lo que somos 

qué somos provincia Guanentina qué somos nuestra idiosincrasia 

es Santander, somos la capital de Santander y Bucaramanga no 

puedes desconocer eso es lo que podemos revisar cómo vamos a 

mejorar la feria Cómo la vamos a estructurar para que un próximo 

año los indicadores obviamente esas cifras deben ser exactas 

doctora Maylin y no le puede quedar duda al concejo de la 

ciudad a la junta directiva Cuántos visitantes tuvimos, cuántos 

recursos nos gastamos invertimos, qué empresas privadas se 

vincularon, yo arranco desde ese desfile de moda en el parque 

Centenario donde antes veíamos solo ollas de consumo de 

microtráfico de venta de alucinógenos donde Bucaramanga, le ha 

hecho una apuesta cultural a ese teatro y donde allí arrancó 

esta administración a visibilizar a Bucaramanga, no quiero ser 

comité de aplausos ni no lo voy a hacer tampoco yo quiero saber 

es en cifras reales cuánto se invirtió en los eventos que 

existe transparencia y tranquilidad con todos nosotros que esa 

inversión lo que nosotros acá probamos en buena fe, porque es 

que muchas veces lo que hacemos concejales, es aprobar para 

que la Administración ejecute, pero porque yo no esté de 

acuerdo o haya perdido unas elecciones frente al alcalde no 

puedo decir que acá todo es malo también hay que valorar las 

cosas buenas, la identidad y el cambio, aquí decía no es que 

es solo la feria del aguardiente yo esta vez no vi ese cuento 

del aguardiente o la publicidad por todo lado y eso es una cosa 

positiva a los diferentes barrios de la ciudad Se llevaron los 

grupos musicales culturales locales cosa positiva, ah se 

cometieron errores claro.  Presidente dos minutos.  

 

PRESIDENTE: Dos minutos para terminar.  

 

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN ANDRES REYES CARVAJAL:  No somos 

y de eso también se trata la junta directiva en qué podemos 

mejorar con los errores que se cometieron que eventos 

sirvieron, qué eventos no, hay que tener cuidado por ejemplo 

con nuestros parques hay que tener cuidado con la naturaleza 
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bienvenido todos los eventos gastronómicos pero hay que tener 

cuidados con las cocinas, con los residuos que quejan estas 

cocinas, para cuidar los parques que tenemos, esos son temas 

también valiosos que tenemos que revisar la inversión que se 

hizo en la feria, es una inversión de ciudad y pues yo lo que 

no puedo es legitimar o decir oiga todo es malo porque lo 

ejecutó un alcalde, al contrario creería que hay que aportarle 

también desde la visión de la oposición o de la visión del 

control político en qué se puede mejorar en estas actividades; 

entonces para mí Doctora Maylin me gustaría que quede muy claro 

el tema de las cifras que ha presentado mi compañero, cuál fue 

la ocupación hotelera, es un tema importante porque yo no veo 

estos eventos empresariales como un gasto, estos eventos 

culturales como un gasto lo veo como una inversión si logramos 

vender a Bucaramanga, si logramos que venga la inversión 

extranjera si logramos que se venda el calzado, las 

confecciones, la joyería es una inversión doctora Maylin porque 

con esto generamos empleo y oportunidades. Entonces cuánto se 

invirtió Cuál fue el aporte del municipio en cada uno de los 

eventos, cuál sirvió cuál no sirvió,  eso es lo que hay que 

evaluar me parece para mi concepto en el marco de esa ejecución 

de la feria bonita, si podemos evaluar eso miramos, cuál fue 

la inversión y cuál fue la ganancia que en últimas el municipio 

no es un banco el municipio no debe medir de qué rendimiento 

tuve, lo que debe medirse es que los bumangueses hayan sido 

beneficiados con esta feria bonita,  muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: tiene uso la palabra el concejal Gustavo Ardila.  

 

INTERVENCION DEL H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: gracias 

presidente, primero felicitar al concejal José David por su 

extraordinaria presentación porque a la medida de que de la 

altura del debate también son las alturas de las expresiones 

de los concejales y usted lo hace de una manera muy respetuosa, 

entendiendo que aquí estamos es para debatir respetuosamente, 

no con epítetos, ni atacando porque sí porque no a cualquiera 

eso es de respeto y no podemos llamar a cualquiera como se nos 

venga en gana perdón la expresión y más que todo lo que haga 

la administración siempre sea el palito malo de todo y 

catalogando de mentirosos, catalogando es un debate muy 

interesante y enhorabuena José argumentativo, José me puedes 

proyectar algo porfa. Qué es lo bueno este slide que sacó la 

secretaría el Instituto municipal de cultura pues hay unas 

cifras que, que como dice José David eh riñe con o o contraría 

con lo que usted presenta, pero hay que ir más allá, hay que 

ir más allá porque hay que saber cuál es la fuente de pronto 

José tiene una fuente muy clara muy mu muy muy oficial pero no 

sé entonces la, la administración cuál tenga o en dónde la 

disparidad de cifras es bueno saberlo, segundo lo dice el 

concejal Cristian Reyes es que nosotros aquí le autorizamos al 

Señor alcalde unos recursos para invertir de buena manera en, 
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en la feria, tercero la, la recopilación de los datos, ahorita 

por eso yo también quería eh que la administración pero el 

orden lo entendí al revés que la que la administración también 

interviniera para que hiciera todas maneras de que hace la 

presentación el concejal ponente, el eh su presentación y hay 

algo muy claro que tiene que ver yo no he visto en Bucaramanga, 

ni en Santander, ni en Colombia ninguna feria perfecta y no la 

habrá siempre faltará y pasarán las administraciones buenas 

regulares y malas y siempre le faltará un centavo para el peso, 

pero por eso es interesante escuchar la otra parte y no 

controvertir por controvertir escuchemos la otra parte, celebro 

de la manera porque José David, concejal conoce el tema y es 

bueno las cifras que trae, entonces qué fue lo que pasó el 

concejal trae unas cifras, la administración presenta otras 

por lo que veo y en la en un minuto más.  

 

PRESIDENTE:  tiene un minuto.  

 

INTERVENCION DEL H.C GUSTAVO ADOLFO ARDILA AYALA: Gracias para 

terminar y que días el director de la oficina de la OFAI 

presentaba otras cifras, entonces vamos a aterrizar esto 

definitivamente cuál es la cifra concreta Cuál es la oficial 

para de alguna manera así nosotros empezar a a tener el panorama 

más claro y ahí sí nosotros tratar de eh identificar Cómo nos 

fue particularmente la feria fue un éxito, decían que cambiamos 

la la feria del trago de aguardiente, por una feria familiar, 

una una feria gastronómica una feria cultural y sobre todo una 

feria como dicen varios concejales que quieren convertirse como 

tal en una identidad, identidad bumanguesa y no es bumanguesa, 

es que a veces no se nos olvida que aquí solamente hay 

bumangueses aquí de todos los rincones de Santander hay gente 

viviendo acá y por eso se identificó en esos desfiles que hubo 

de la identidad de las diferentes provincias, de nuestro 

querido Santander, incluso vinculan a otras regiones del país 

gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal Óscar Díaz.  

 

INTERVENCION DEL H.C OSCAR JAVIER DIAZ LAITON: presidente 

Muchas gracias doctora Maylín bienvenida, también al director 

Yair, por ahí vi al secretario Rayo bienvenidos,  yo quiero 

hablar de cuatro temas que son bien interesantes y yo siempre 

yo le he repetido muchas veces aquí en plenaria a veces es más 

fácil hablar solamente lo malo pero le cuesta a veces a la 

gente hablar de las cosas positivas yo vi yo asistí a muchos 

eventos de la feria vi mucho, mucho orden estoy de acuerdo con 

lo que dice el concejal Cristian Reyes en esta feria no todo 

no todo fue trago, no todo fue borrachera como siempre lo venía 

la ciudad acostumbrada a esos eventos hay un tema muy puntual 

que yo quiero agradecerles a toda la administración 

agradecerles por ese espacio, porque son gente que necesitan 
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el espacio y es que esta esta feria uno de los ítems positivos 

que tuvo es que se le dio la oportunidad y el espacio a las 

personas en condición discapacidad para proyectar sus 

emprendimientos y eso era es, es un espacio que no lo tenía la 

feria y esta vez lo logramos de tener el espacio para esas 

personas que son microempresarios pero que tienen una condición 

de discapacidad, esta vez la feria bonita que mi último punto 

es que esta feria se mostró a toda Colombia, no fue solamente 

la feria de acá de la ciudad donde se cerraba la 27 y solo 

asistía gente de la ciudad, no la feria bonita de Colombia eso 

que se le dio a las personas en condición de discapacidad que 

es muy valioso porque yo he sido reiterativo acá que esas 

personas en condición de discapacidad no necesitan un mercado 

o un Bono de 100,000 pesos están buscando espacios y 

oportunidades como estas para ellos ser auto sostenibles y esta 

feria los agradecerles por es por esos espacios están muy 

agradecidos con tal de mostrar su oportunidad de salir adelante 

con sus proyectos y con sus emprendimientos, muchas gracias 

presidente por el uso de la palabra.  

 

PRESIDENTE:  tiene el uso de la palabra El concejal Nelson 

mantilla.  

 

INTERVECION DEL H.C NELSON MANTILLA BLANCO: Gracias presidente, 

bueno compañeros concejales pues recordar es vivir no, mi 

primer periodo que llegué al Concejo de Bucaramanga no hubieron 

ferias, las ferias de  Bucaramanga el alcalde de la época decía 

que era solo un gasto, una sinvergüenzura y la ciudad reclamaba 

sus ferias, los concejales que estábamos en la fecha levantamos 

la voz porque la costumbre hace ley concejal y compañeros y la 

costumbre Ciudadana de su feria, siempre he creído que la feria 

y en esa época yo levantaba mi voz como concejal y decía que 

debían hacerse luego el gobierno después del anterior alcalde, 

después de una pandemia se la juega a hacer una feria, criticada 

por unos, aceptada por otros pero fue reactivación económica 

que le sirvió a nuestro municipio, ahora el alcalde Beltrán 

resulta que recordemos que hubo paro camionero nacional y creí 

como bumangués concejal y ciudadano que pues las ferias o el 

paro afectaba las ferias, pero mire concejales que los recursos 

que se invierten para reactivar la economía hotelería, 

gastronomía, el comercio, son recursos a mi concepto que valen 

la pena y toda ciudad de jerarquía debe tener sus ferias de 

renombre, en mi caso sueño con una ferias al estilo carnaval 

de Barranquilla,  blancos y negros, ferias que marcan y 

trascienden y por qué no nuestra Bucaramanga la puede hacer 

las mejores ferias de Colombia también por eso en mi caso vivo 

en el norte de la ciudad, vi buenos eventos directora de 

cultura, reconozco su esfuerzo su trabajo, vi su empeño y no 

solo fue el instituto de Cultura, fue la integralidad de todas 

las demás eh secretarias que se vincularon y por ejemplo, quién 

de los concejales les puede decir que la feria de, de la colonia 
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no fue un éxito es esperado por todos los Bumangueses y 

habitantes del área metropolitana por ejemplo el concierto 

góspel cristiano que hubo que llenó el estadio Montanini son 

eventos y actos que trascienden y que llegaron no solo a los 

mega conciertos de música tradicional urbana, los diferentes 

géneros, sino también de mi parte reconozco que todo lo que se 

haga y cada peso que se gaste por el bien de activar y reactivar 

nuestra ciudad bienvenida sea Gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal Diego 

Lozada.  

 

INTERVENCION DEL H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO: presidente 

muchas gracias, eh Bueno muy atento primero felicitarlo 

concejal Cavanzo por este importante debate que se trae mirando 

cifras, mirando estadísticas saludar a la directora de cultura 

y turismo al director de tránsito al secretario Rayo y a los 

demás funcionarios que hacen parte de estas dependencias. Yo 

quiero arrancar con una frase importante, eh concejales esta 

no fue la mejor feria, pero fue un inicio importante para 

recuperar lo que eran las ferias en Bucaramanga concejal Luis 

Ávila, eso también hay que decirlo ferias importantes las de 

hace unos años concejal Castañeda, en las que se veía una 

recuperación incluso cuando nació el concierto góspel en esa 

época, qué pasa que hay un debate que se centra a veces en que 

la feria es la tarima del alcalde, pero hay que ir un poco más 

allá de esas circunstancias en la que se trata de vender la 

imagen de un mandatario turno, y ahí lo coayudo concejal 

Cavanzo porque este es un bien cultural de reactivación 

económica importantísimo en la ciudad de Bucaramanga, recuperar 

lo que se dejó de hacer cuesta tiempo y cuesta presupuesto 

$5.500 millones de pesos se muestran en las gráficas y aquí 

hago el llamado inicial, yo espero que el otro año sea menos y 

usted me va a decir doctora Maylin, pero por qué, si para 

iniciar necesitamos meterle más plata, busquemos del sector 

privado Ojalá que Bucaramanga el municipio de Bucaramanga no 

le meta plata, eh a los temas de escenarios de conciertos y 

demás, sino que la concentremos en la reactivación económica 

de los emprendedores de los pequeños empresarios de los 

factores culturales, de los gestores culturales y que ojalá 

ese presupuesto se invierta en beneficio de los ciudadanos y 

que la plataforma y la ventana que ustedes han construido este 

año, pues el otro año las grandes empresas Claro, demás 

empresas nacionales y multinacionales, pues digan vamos a 

financiar este importante Centro Cultural importante eventos 

como el “Polafest” concejal Ayala, importantísimos eventos como 

el “Burgefans” concejal Luis Ávila importantísimos y no 

solamente los muestran las cifras sino la asistencia de la 

gente el tema es qué sacamos con institucionalizar si no va a 

perdurar en el tiempo es decir qué sacamos con hacer el evento 

este año si el otro año le cambiamos La idea es ahí donde nace 
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la idea de institucionalizar una feria en el tiempo yo sí estoy 

muy aparte de la idea de colocar las ferias el mismo día que 

cumple años Bucaramanga, por qué. entre más eventos culturales, 

presidente permítame tres minutos y termino.  

 

PRESIDENTE:  tiene tres minutos concejal.  

 

INTERVENCION DEL H.C DIEGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO:  entre más 

eventos culturales tenga el año la ciudad mejor, muchísimo 

mejor esa es la idea que tenemos que implementar nosotros en 

la ciudad eh y implementarla doctora Maylin recuperando la 

historia de lo que somos yo por lo menos sí quisiera ver algo 

un desarrollo de los hermanos Garnica en el marco de una feria 

Bucaramanga de contarle a los bumangueses, cuál fue la 

importancia de estos hermanos en el factor cultural de la 

ciudad porque se ven muy bonitos ahí en el mural de la 27 pero 

el desarrollo cultural Dónde queda y así como se hizo ese 

concierto góspel que tengo que reconocerlo fue un concierto eh 

importante para la integración de algunas comunidades ya sea 

religiosas o familiares de Bucaramanga, también le hago el 

llamado que ojalá el año entrante tengamos el primer Festival 

de la cultura popular y la Cumbia en la ciudad de Bucaramanga, 

porque ese también es un factor de nuestra ciudad la cumbia 

corre por las venas de muchos de los bumangueses y es un 

escenario importante para explotar los factores y los talentos 

culturales en ese orden de ideas le hago el llamado muy 

importante sobre el tema del gasto público, menos gasto 

público, más gasto empresarial a la dirección de cultura y 

ojalá esa asistencia como lo recalcó el concejal Luis Ávila 

podamos nosotros explotar en cada uno de los escenarios 

culturales de Colombia feria de Medellín, feria de Cali, eh 

carnaval de blancos y negros carnaval de Barranquilla un poco 

de lo que somos nosotros en Bucaramanga respecto a tránsito, 

aquí tengo que dejar una consideración importante y es frente 

a la planeación de los cierres viales en la ciudad de 

Bucaramanga, en la feria se hicieron varios cierres viales y 

después de la feria igual pareciera que se volvió costumbre 

que todos los domingos se cerrara la 27, entonces aquí es donde 

tenemos que empezar a organizarnos porque no se nos puede cada 

vez que venga un evento de talla grande cerrar la 27 y ojalá 

cada domingo no esto es planeación y con organización, respecto 

al tema de las cifras pues las cifras hablan por sí solas 

concejal Cavanzo yo le hago un llamado más al tema de no mostrar 

cifras sino mostrar realidades y aquí hay que mirar un factor 

muy importante y es lo Inevitable es, es vender a la ciudad un 

mensaje que no está pasando tenemos que ajustarnos a y que ese 

no sea el debate y el discurso porque si no va a ser un debate 

muy controvertido y de posiciones empezando porque yo saliendo 

del concierto Pues vi una riña, entonces es complejo vender 

esos sofismas y esas ideas que no son ciertas en el fondo en 

ese orden de ideas presidente sí a la feria bonita sí en la 
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fecha que está sí con más gasto empresarial y menos gasto 

público y ojalá articulada con la feria ganadera para que sea 

un epicentro importante del Comercio en nuestra ciudad.  

 

PRESIDENTE:  tiene uso la palabra la concejala Daniela Torres.  

 

INTERVENCION DE LA H.C DANIELA TORRES ZARATE :  Gracias 

presidente por el uso de la palabra, bueno creo que en su 

momento se reconoció el despliegue cultural y logístico que 

tuvo la feria bonita de Colombia, entonces yo siento que acá 

en el concejo y el trabajo que realizó mi compañero José David 

Cavanzo no es con el ánimo de desmeritar la feria, ni tampoco 

desmentir pues el éxito que tuvo cada uno de los despliegues 

logísticos y eventos que sin duda tuvieron un éxito de personas 

pero aquí lo que estamos pidiendo es precisión, detalle, 

claridad, rigurosidad con respecto a las respuestas del 

cuestionario de mi compañero José David, por eso resalto ese 

trabajo impecable que él hoy está haciendo para realmente 

conocer eh esos detalles que realmente no dieron una respuesta 

clara en ese informe entonces Empiezo con el tema de la pregunta 

14 y es la que la administración o el Instituto municipal de 

cultura y turismo nos responde que manifiestan, eh y realizaron 

una serie de acciones una serie de actividades para manejar la 

estrategia de atraer los turistas extranjeros o atraer Los 

visitantes extranjeros pero realmente con respecto a esta 

pregunta tengo muchas dudas y necesitamos mucha precisión en 

cuanto a cuál es la estrategia realmente que utilizó el 

Instituto municipal de cultura y turismo para atraer al 

visitante extranjero Por qué Porque aquí realmente estamos 

viendo una serie de acciones y actividades aisladas Porque si 

realmente tuviéramos una estrategia contundente tendríamos muy 

claro y muy preciso el público eh objetivo la segmentación, eh 

cuál es el perfil visitante el marketing digital, la promoción 

de redes sociales, el tema de promoción internacional la 

experiencia del visitante, cómo fue también la estrategia de 

comunicación, el tema de planificación logística, el tema de 

planificación eh de servicios, incluso el tema de promoción 

post feria que también me parece muy importante y no vemos esos 

puntos dentro de la respuesta 14, monitoreo de resultado, 

análisis de resultado también es algo vital y tampoco lo 

encontramos, entonces realmente sí nos queda eh con esa 

respuesta vaga por parte del instituto, pues eh una 

intranquilidad y sí nos gustaría conocer más a detalle ; 

también con respecto al tema de los medios nacionales que 

utilizaron su respuesta fue que utilizaron eh uso de medios 

nacionales, cuánto le costó al municipio ese uso de los medios 

nacionales y con qué medios nacionales hicieron la divulgación 

del tema de la feria bonita, con respecto al tema de la campaña 

digital, también me parece importante hablarlo qué costo tuvo 

la campaña digital presidente tres minutos por favor.  
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PRESIDENTE: tiene 3 minutos concejala 

 

INTERVENCION DE LA H.C DANIELA TORRES ZARATE:  los influencers 

digitales que se utilizaron para promover la campaña digital, 

cuál fue el criterio de selección de esos influencers Y si 

únicamente esos influencers son locales si no escogieron 

algunos que tuvieran un alcance un poco más internacional 

porque sin duda solo es cogíamos y locales pues solo íbamos a 

quedar en el público local, y  si realmente eh Cuál fue el pago 

de esos influencer y ese impacto que tuvieron eh cada uno de 

ellos nos dice una de las respuestas del instituto municipal 

de cultura es que hubo un porcentaje engagement Nos gustaría 

saber cuál es el porcentaje engagement por parte de qué cuentas 

oficiales de alcaldía se realizó el engagement y también eh 

Por cuáles tipos de plataforma o redes sociales se realizaron, 

también me gustaría conocer el tema de las actividades eh por 

parte del sector privado Cuáles fueron los criterios para del 

instituto para escoger a esas a esos privados a realizar pues 

esos despliegues eh culturales qué apoyo se les dio, si el 

apoyo fue económico si él fue logístico y especificar pues más 

claro el costo que representó cada uno de esos apoyos privados 

con respecto al tema del festival de colonias sabemos que es 

una presidente por favor ponerle orden porque es que la 

directora no me está escuchando por el ruido.  

 

PRESIDENTE: por favor las personas que están en el recinto 

hacer silencio, muchas gracias.  

 

INTERVENCION H.C DANIELA TORREZ ZARATE: sabemos que el festival 

de colonias es una actividad que por años históricamente ha 

sido exitosa ,la gente le mueve el festival de de colonias le 

encanta ir, pero realmente sí nos queda una gran duda porque 

en la respuesta del instituto es que el festival recibe el 

apoyo económico, entonces nos gustaría saber eh si tener algún 

tipo de evidencias para poder pues obviamente constatar que el 

festival de colonias recibió el apoyo por parte del instituto 

municipal de cultura y cuál, cuál fue esa esa aporte económico, 

y por último presidente y directora la pregunta va encaminada 

con respecto al consejo municipal de cultura y es como 

garantizó el Instituto para para promover a las diferentes 

áreas del Consejo municipal de cultura dando cumplimiento a la 

ley 397 del año 1997 en el marco de la feria bonita de Colombia 

Gracias presidente.  

 

PRESIDENTE:  tiene uso de la palabra el concejal Andrés Díaz. 

 

INTERVENCION DEL H.C ANDRES FELIPE DIAZ ARÉVALO: Gracias 

presidente bueno eh yo sí quiero empezar diciendo que yo era 

una persona que era anti ferias desde el gobierno de de Rodolfo 

Hernández pasó el gobierno de Cárdenas y me pasó otra cosa 

todavía peor porque yo salía con mi pareja hoy actualmente mi 
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esposo y me tocaba abrirle espacio para que pasar el rey de en 

ese momento, el rey de del municipio que era el alcalde en su 

debido momento, odiaba las ferias en esta pues yo decía voy a 

pasar lo mismo no iba a ir a ninguna de las de las de las de 

las cosas que estaban organizando la administración, pero sí 

tengo que rescatar algo y yo creo que tanto mi compañero Ávila 

y mi compañero Henry Gamboa, fuimos los que estuvimos muy 

pendiente de los estudiantes de la Ema, a ellos al principio 

hubieron falencias eh internas pero, hoy tengo que decirles 

que antes de la feria tuvieron un “EMAFEST” prefería y durante 

la feria también les ayudaron a ellos muchísimo o sea las 

personas que tuvieron en cuenta en el en la feria de Bucaramanga 

también fueron los estudiantes de la EMA y eso lo rescato y 

ellos hoy están contentos y la verdad eso me da me da alegría 

por ellos porque los tienen en cuenta y no estamos buscando 

otras personas de municipios aledaños y a eso en eso sí tarjeta 

verde para usted doctora Maylin, dos la economía de Bucaramanga 

sabemos que ha venido afectando después de la después de la 

pandemia no solamente a nivel municipal nacional sino a nivel 

mundial, esta feria es bueno que se haga porque reactiva de 

una u otra forma la economía de Bucaramanga y hoy por hoy 

muchas empresas que les estaba yendo súper mal en la feria 

pudieron haber mejorado sus ventas anuales y hoy eso lo vemos 

reflejado doctora Maylin, sé que tuvieron ustedes muchos 

contratiempos y entre esos fue el paro de camioneros, las 

lluvias porque siempre inclusive el día de la de la 

inauguración de la de la feria, ese día llovió y pues también 

mucha gente no pudo estar y también, eso fue algo que también 

eh ayudó a que a, que a que estas estos eventos fuera poca 

gente pero en sí hoy quiero decirle que también no estoy no 

soy de de aplaudir pero reconozco que también se les dio espacio 

a, a los animales a todos los animales, a las personas que 

estuvieron ahí no son de mí, de mi gran agrado pero hoy tengo 

que decirle que tuvieron en cuenta a los animalistas, en 

cuestión si quiero también dejar una, una, una como una, un 

llamado para las para que le podamos dar también el el apoyo a 

la población LGBTI que nos, en esta vez esta feria no tuvieron 

no estuvieron esto tenidos en cuenta para que ellos estuvieran 

participando porfa dos  minutos.  

 

PRESIDENTE: tiene tres concejales.  

 

INTERVENCION DEL H.C ANDRES FELIPE DIAZ ARÉVALO: listo muchas 

gracias, usted es muy garantista y eso sí quisiera decirle la 

población LGBTI tiene muchas empresas Y hoy por hoy también 

hay que empezarlos a ayudar, hoy por hoy mucha gente de las 

que me decía venga Andrés nosotros somos de la población, 

entonces estamos en una administración que es de de, de, de sí 

que los odia, pero entonces hoy le digo que por favor no, no, 

ósea ellos dicen y yo la verdad pues he visto que si así como 

tuvieron también el día de la familia, el día de del concierto 
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los cristianos, también yo voy a pedir también aquí como 

concejal e integrante también de la población LGTBIQ+ que 

también se les dé un espacio a la población LGTBI. Entonces ya 

que ellos también cuentan con muchos emprendimiento y muy 

buenos y yo creo que ustedes también son partícipes de y van y 

compran y son consumidores de estas personas y de estos 

emprendimientos de la población de lo contrario, pues la verdad 

pues La idea es empezar como decía mi compañero eh Diego Lozada 

mirar a ver también que, que, que, sea una fecha en la cual se 

pueda también intervenir también la feria del calzado venga 

nosotros tenemos dos ferias de calzado anual comenzando a eh 

comenzando año y a mitad de año pero en la feria en, en la 

feria de Bucaramanga por qué no podemos tener un espacio 

también para los, para los zapateros para que vienen,  vienen 

personas de este diferentes partes de Colombia, pues también 

podemos darle un espacio a ellos también para seguir y que la 

economía de ellos vaya creciendo poco a poco porque por hoy la 

vemos totalmente acabada Muchas gracias.  

 

 PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Henry Gamboa.  

 

INTERVENCION DEL H.C HENRY GAMBOA VARGAS:  Gracias presidente 

saludar ahí a la doctora Maylin, Laura,  al Coronel  Rayo a 

Jair de tránsito pues importante lo que pasó en la feria de 

verdad que yo quiero felicitarlos, sí estaba un poco triste en 

años pasados porque se había perdido la, la identidad cultural 

de, de nuestra ciudad, vuelvo y digo como folclorista amo la 

cultura amo todas las expresiones culturales que podamos ayudar 

aquí a fortalecer, aquí mi compañero Andrés habla de la EMA 

duramos varios, varios días a ayudando para que este proyecto 

siga, siga, siga siendo un proyecto lo más importantes de 

Bucaramanga y del instituto hemos recibió el mejor apoyo, 

entonces y en la feria bonita importante lo de Guinness récord 

importante que se trabajó gobernación y alcaldía 

desafortunadamente en gobiernos anteriores no se pudo trabajar 

y es difícil cuando solamente recursos del municipio salen para 

una feria bonita ahí esta vez hubo esa Unión de del departamento 

y de la de la alcaldía y se pudo llevar por ejemplo Guinness 

récord, importante porque vinieron muchos artistas como 

triplista soy un enamorado y Dios nos permita que sigamos con 

ese Guinness récord con ese concurso del tiple muy importante 

porque ahí podemos ayudar a esos niños para que si cogen un 

tiple nunca empuñaran un arma.  Entonces yo sí creo que son 

cosas muy importantes le pasaron a Bucaramanga y es la feria 

bonita y por fin Volví a vivir esa feria bonita de Bucaramanga 

hacía 8, 9 años que no asistía a una feria de Bucaramanga, 

verdad que es para mí es para mí el tiple el requinto esa es 

identidad cultural o mi identidad cultural es el tiple requinto 

como Veleño adoro eso y verdad que les dicho les agradezco 

porque por fin tuvimos una participación créame que 

Bucaramanga, la capital del departamento donde la mayoría de 
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intérpretes requinto han sido campeones del mono Núñez donde 

sean diferentes festivales y no tenemos representación, yo 

hablaba con el maestro eh eh del tema y ojalá pudiésemos tener 

artistas de acá Bucaramanga que nos representen, que hubiese 

una escuela de tiple requinto, eso es muy bonito des en nuestro 

municipio un 70, 80% los niños saben tocar un tiple a hoy  

tenemos que apoyar eso en la otra actividad es bonito se 

descentralizó la feria Bucaramanga lo de la lo de la 

“LechonaFest”   el lanzamiento espectacular venga volvimos a 

revivir la feria volvimos a hacer es esos eventos en los barrios 

eso es lo que necesitamos descentralizar una administración y 

que no solo sea el megaconcierto y los que no pueden no tienen 

la plata para ir al concierto pues tocó solamente la tienda 

presidente tres minuticos más.  

PRESIDENTE: Tiene tres minutos mas 

INTERVENCION DEL H.C HENRY GAMBOA VARGAS: Pero decirle que esas 

actividades los de los barrios lo que hubo en el Dangón lo que 

hubo en el Kennedy yo estuve en esos eventos presentes yo no 

me no me fui para el concierto el megaconcierto que había 

estuve en los eventos y verdad que les le les felicito por eso 

porque es eso es lo importante que la gente la misma gente de 

la ciudad también ayude a la reactivación económica, venga aquí 

nos quedamos porque no hay nada que hacer en Bucaramanga. Pues 

en un mes tuvimos que hacer en Bucaramanga tuvimos donde pasear 

dónde ir a comer dónde ir a ver una actividad cultural dónde 

ir a un concierto ah ya nos vimos con varios concejales allí 

en los dos conciertos tanto en el góspel como en el del día 

sábado importante esas cosas, también lo del desfile de 

carrozas es bonito, es bonito ver tanto niño y tanto joven en 

un desfile, yo estuve en el desfile fui uno de los participantes 

que fui con mi traje típico a bailar Torbellino con mi esposa, 

allí estuvimos participando también eso algo muchos criticamos 

pero igual no hacemos parte de la feria hay que salir también 

hay que también nosotros salir y hacer parte de esa feria 

bonita, también yo les digo ahí yo sé que las estadísticas dan, 

dan que transporte terrestre y y transporte en avión pero venga 

Bucaramanga recibe mucho muchas personas en su carro en su 

carro particular y créame aquí por ir a Panachi por ir a los 

diferentes eventos necesitan el transporte pero de verdad 

decirles que ojalá la planeación para la para la siguiente para 

el siguiente año de feria podamos tener una feria mucho mejor 

claro, hay que ha hay aspectos por mejorar estamos en el primer 

gaño de gobierno no es fácil ni siquiera había plan de 

desarrollo aprobado o sea es muy difícil pero gracias a los 

esfuerzos de esta administración, gracias a los esfuerzos de 

del instituto se pudo llevar a cabo y verdad que por lo por lo 

otro claro hay que hay que seguir trabajando en pro de la 

cultura en pro de lo que somos en pro de esa región pujante 

que somos los bumangueses y que somos los Santandereanos, 

muchas gracias presidente.  
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PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal Javier 

Ayala.  

INTERVENCION DEL H.C JAVIER AYALA MORENO: Bueno buenas tardes 

para todos la doctora Maylin y a todo  su equipo de trabajo, 

yo veo que organizar un evento de ese tipo de ese tallaje debe 

ser bastante complicado, tenemos un compañero que está 

organizando su matrimonio y no ha podido dormir, casi dos o 

meses y los invitados son apenas 1.000 personas cómo será donde 

casi son 600.000 no, de pronto necesitamos que usted le ayude 

a ese compañero doctora está de rojo bueno ahora sí de verdad 

entrando en detalle nosotros algunos concejales estamos 

trabajando un tema un acuerdo, donde se busca darle identidad 

a la feria darle una identidad está hay varios compañeros que 

estamos mirando ese tema y darle una identidad y darle una 

organización a los eventos que queden  institucionalizados 

algunos eventos que se dan en la feria. Yo quiero tocar el 

evento de las colonias doctora, yo pienso que ese evento el 

sitio se quedó muy pequeño todo el mundo dice que muy bonito, 

que es muy chévere, pero los que fuimos o participamos de ese 

evento de colonias entramos y salimos porque no había no había 

oportunidad de más nada entonces sería bueno que este evento, 

esperemos que la doctora está ocupada, doctora Es que yo soy 

un poquito “choco” a mí me gusta que cuando hablo escuchen y 

me miren sí Bueno le decía que el evento de colonia doctora 

simplemente es un punto le dejo el sitio este evento se quedó 

pequeño ya hay que buscar un sitio más grande para este evento 

de colonias los que fuimos entramos dimos la vuelta y salimos 

no hubo oportunidad de compartir muy poco Entonces le dejo esa 

inquietud, darle identidad a la feria lo estamos trabajando 

con algunos concejales y muy seguramente nos reuniremos con 

usted para que se entre todos se logre algo eh muy adecuado 

para Bucaramanga cambiarle la fecha a la feria yo lo compartí 

aquí con el compañero Carlos, yo lo veo muy difícil ponerle en 

diciembre, diciembre es un mes muy complejo donde las eh 

entidades privadas tienen muchísimos eventos. Entonces yo veo 

que poner esa feria en diciembre es de verdad que muy complejo, 

muchos viajan otros llegan, sí eso de todo se da, pero yo lo 

veo difícil por el tema empresarial tema empresarial tiene una 

agenda en diciembre bastante complicada y finalizo con lo que 

le había compartido la vez pasada, pienso que la duración de 

la feria para mí para Javier Ayala me pareció muy larga 

demasiado extensa Entonces sí le dejo esa inquietud para que 

la analice con su equipo de trabajo para que la analice con su 

equipo de trabajo porque realmente a mí sí a mí como Javier 

Ayala como concejal me pare muy larga me pareció que la gente 

ya se perdió el hilo todavía estamos en feria, todavía hay 

feria, hay feria todavía, hay feria, entonces le dejo esa 

inquietud gracias presidente.  

PRESIDENTE: tiene la palabra al concejal Camilo Machado.  
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INTERVENCION DEL H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA:  Muchas 

gracias presidente por el uso de la palabra, pues nuestra labor 

y lo hemos repetido acá y reconocer el trabajo del concejal 

José David Cavanzo que en este debate su presentación ha sido 

nítida, ha sido nítida con los datos que ha presentado, pero, 

además. Bueno no sé si, si no ha sido nítida, entonces ahorita 

nos explica la, la directora porque veo que dice que no ha sido 

nítida la presentación de del concejal. Eh pero en todo caso 

si nos muestra y abre el debate frente a la responsabilidad 

que se debe tener con la información que le estamos dando a la 

ciudad y que le damos a la gente, porque hay tres datos 

contrastados que me parece abren de muy buena manera ese debate 

el cuestionario dice que había 46% de ocupación hotelera pero 

en las cifras que se presentaron decía 52% de ocupación 

hotelera, pero luego la OFAI hace quedar muy mal frente digamos 

al mes inmediatamente anterior porque dice en octubre hubo 88% 

de ocupación hotelera, un mes sin feria, un mes digamos donde 

la ocupación hotelera fue el 88%, pero entonces el mes 

inmediatamente anterior con feria de 24 días la más larga de 

los últimos años, pues hay una ocupación hotelera o del 46%  

del 52% y la OFAI nos dice en octubre es del 88, creo que ahí 

hay que revisarlo eh porque entonces a qué se debe digamos este 

tipo de eventos que atraen a la gente, eh eso creo que también 

vale la pena hacer una reflexión porque pues nosotros estamos 

acá también para realizar el control político y los 

cuestionamientos no son igual a ataques y siento los 

funcionarios tienen un gran ego o tienen muy poca capacidad de 

escucha o reciben ese tipo de directrices toman todos los 

cuestionamientos como ataques y y el emisor de ese 

cuestionamiento se convierte en el enemigo, y qué entonces hay 

que hacer con el enemigo pues justamente esta directriz 

entonces de atacar de destruir y creo que la actitud debe ser 

distinta siempre lo dije a muchos funcionarios de la 

Administración pasada los mató el ego, el no escuchar a los 

ciudadanos, el no escuchar las voces disonantes, el no entender 

que el disenso nos permite construir y nos permite agregar 

nuevos elementos que enriquecen en este caso la feria bonita 

de Colombia, además de eso, vale la pena digamos resaltar que 

si algo dejó de enseñanza o de reflexión esta feria de este 

año es que la gente necesita mayor oferta institucional y está 

habida por más oferta institucional cultural de planes de 

encuentros, de aprovechamiento del espacio público donde puedan 

encontrarse donde puedan digamos sin mayores costos presidente 

regálame tres minutitos 

PRESIDENTE: tres minutos tiene concejal.  

INTERVENCION DEL H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA:  sin mayores 

costos poder acceder creo que la gente lo valora en Bucaramanga 

y normalmente no hay tanta oferta obviamente no va a ser una 

feria todo el año, pero que hayan mayores eventos que nos 

permitan esos encuentros y creo que la gente los va a agradecer 
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un montón, ahora creo que hay algo que se puede digamos seguir 

fortaleciendo para el año siguiente y es por ejemplo, mayor 

promoción y creo que es un momento porque es una ventana que 

se abre a la ciudad pero también a distintas ciudades del país 

y es mayor promoción, por ejemplo, mayor promoción por ejemplo, 

en el conocimiento de nuestra biodiversidad, en qué especies 

por ejemplo habitan eh nuestro territorio por ejemplo que el 

oso Perezoso se encuentra allí en la comuna 14 o se encuentra 

el parque la flora que hay ñeques por ejemplo en el parque 

virviescas que hay una riqueza en biodiversidad que debemos 

proteger Cómo protegerla, cómo por ejemplo eh frente a 

situaciones de vulneración a esta biodiversidad Cómo logramos 

nosotros acudir a los entes competentes en este caso la CDMB 

lograr promocionar también está esta digamos protección a los 

animales silvestres pero también a los animales domésticos en 

materia de rutas contra el maltrato en lograr invertir en esta 

promoción del conocimiento a través de actos culturales y a 

través de actos de otro tipo, pues para lograr el fin que 

queremos que la protección de los animales silvestres el 

bienestar de los animales domésticos y que la gente sepa cómo 

proteger esa biodiversidad porque siento que aún digamos es un 

valor o una causa que sigue siendo muy subvalorada y poco 

conocida por la mayoría de los ciudadanos y nosotros tenemos 

una responsabilidad de lograr brindar esas herramientas de 

protección, ahora creo también y en eso concuerdo, eh que la 

feria debe construirse basada en la identidad precisamente hay 

un lema que usted manejan la identidad de lo que somos y que 

ojalá ese esa identidad de lo que somos pues permanezca en el 

tiempo se vaya digamos solidificando cada vez más pero seguimos 

sufriendo cuando no es a veces la identidad de la ciudad de lo 

que nos representa sino la identidad de lo que representa el 

gobernante de turno y entonces Claro si hay un gobernante un 

gobernante de turno que lo representan “X” cosas eso es lo que 

va a ha en la feria Pero entonces la gente termina perdida en 

su identidad y no sabe que no representa realmente porque 

cambia cada 4 años o cada 3 años con el cambio digamos de 

mandato o cambio de gobierno Creo que vale la pena Resaltar 

esa presentación valiosa frase también del el dato mata relato 

hay unos datos que hoy se traen acá que se ponen sobre la mesa 

que ponen también entredicho lo que se ha comunicado de manera 

oficial y creo que hay una gran responsabilidad en comunicar 

lo que es, no lo que quisiéramos no lo que quisiéramos mostrar 

sino lo que es porque sobre esa base es que nos permitimos 

lograr estrategias de mejora en eso que de pronto no fue tan 

bueno o en eso que de pronto todavía tiene posibilidad de 

seguir mejorando, pero si nosotros planteamos cifras que no 

están ajustadas a la realidad pues esa percepción la va a tener 

la gente por más que se haga un video bonito, por más que se 

haga una rueda de prensa, por más que digamos cosas al aire 

que luego son contrastadas porque no es información que los 

concejales han sacado de la manga es información contrastada 
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entre funcionarios de la administración.  Es decir que 

pareciera no haber una sincronía o una sintonía y ojalá 

pudiéramos tener esa respuesta lo digo por las cifras por 

ejemplo que presenta la OFAI o las cifras que presentan digamos 

ustedes en el cuestionario Y.  

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: Gracias 

presidente, presidente yo quiero formular rápidamente unas 

preguntas Empezando por la secretaría del interior teniendo en 

cuenta que como el alcalde plantea que hubo cero riña yo 

quisiera preguntarle al Coronel Rayo si efectivamente esa cifra 

también concuerda con lo que dice el comandante de la policía 

metropolitana y en ese sentido también quisiera preguntarle 

porque en anteriores informes ha sucedido si durante la feria 

cuando por ejemplo hay un evento, eh puede ser un concierto en 

el estadio pero en el barrio minuto de Dios sucede una riña 

durante el mismo periodo de la feria eso se cuenta como un 

evento sucedido dentro de la feria, lo pregunto porque en un 

informe lo señalaron de esa manera y quisiera que usted hoy 

hiciera la claridad sobre eso, lo otro que quiero preguntar a 

la doctora Maylin del Instituto Municipal de Cultura, es dice 

que en la respuesta 16 informa que se apoyaron 14 eventos 

privados de la feria 2024, entonces quisiera saber si ese apoyo 

fue económico en especie eh digamos qué consistieron los apoyos 

a los eventos privados cierto, quisiera que se aclarara eso y 

en ese mismo sentido digamos hay tres eventos de la feria, el 

festival góspel eh donde estuvo como internacionales eh músico 

y miel San Marcos nacionales Gilberto Asa y Alex Campos locales 

Pipe Rincón y Antonio de La Fe, yo quisiera saber es digamos 

en términos presupuestales al igual en el supe concierto eh, 

de eso Cuánto es el porcentaje que se están llevando los 

artistas locales y cuántos los nacionales y cuántos los 

Internacionales en términos de pago a cada uno de los artistas 

esto con el fin de mirar si efectivamente los artistas locales 

los estamos promocionando en el marco de la feria y lo otro 

que quiero preguntarle doctora Maylin es el Instituto Municipal 

de Cultura firmó un convenio interadministrativo con la 

televisión Regional del oriente TRO, Eh me refiero al contrato 

0464 2024 que tiene como objeto contractual aunar esfuerzos 

administrativos técnicos y financieros para la divulgación 

diseño y emisión de espacios de comunicación para el fomento 

cultural y el turismo el monto de ese contrato está por 700 

millones de pesos y la duración del contrato está para los para 

4 meses, mi pregunta es cuál es el impacto y si tuvimos sobre 

todo el tema de la feria tuvo alguna promoción porque me dicen 

que el alcance digamos de los productos que emitió TRO digamos 

no alcanza a ser más del 10 o 15% de la población del 

departamento, entonces digamos un contrato tan oneroso Cuál es 

el impacto real que tiene sobre los eventos culturales y en 

especial sobre la feria de Bucaramanga. Finalmente doctora 

Maylín quiero preguntar, 30 segundos presidente.  
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PRESIDENTE: Tiene un minuto para terminar.  

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA: es en lo que 

tiene que tiene que ver con eventos para la población infantil, 

eh estuve revisando y solo encontré no sé si estoy equivocado 

un solo evento infantil que fue promocionado por la Gobernación 

de Santander, entonces yo quisiera saber digamos eh por qué en 

la feria no se están promocionando eventos para la población 

infantil como digamos música infantil talleres plásticos o 

espacios de de literatura para nuestros niños y niñas era eso 

presidente muchísimas gracias.  

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias terminada Ah tiene uso la 

palabra el concejal Luis Fernando Castañeda.  

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA:  presidente 

Muchas gracias muy rápidamente interesante participar en este 

debate quiero desde la bancada del Centro Democrático 

agradecerle al concejal José David Cavanzo de Cambio Radical 

por el debate que plantea hoy debate de Ciudad, qué interesante 

que esta corporación le juegue a los debates de control 

político serios debates de argumentos eso creo que es muy 

importante destacarlo, sin embargo nosotros desde el Centro 

Democrático con mi concejal Henry, debemos decir que hay que 

resaltar, hay que resaltar señor presidente las ferias 2024, 

creo que como lo dijo Alejandro Almeida el director de FENALCO 

que es la máxima representación del comercio de la ciudad, 

estas fueron las ferias más organizadas de la historia de 

Bucaramanga no lo dice el concejo de la ciudad lo dice el 

director de FENALCO que es una autoridad en este tema y que 

por supuesto una vez el concejal Cavanzo plantea el debate 

tenemos que irnos al tema de las cifras y yo quiero decirle 

hoy a Bucaramanga desde el concejo que estas ferias nos 

llenaron de satisfacción como quiera que hubo más de 700.000 

personas participando en las diferentes actividades, qué bueno 

decirle a los turistas a Los visitantes gracias por venir a 

Bucaramanga y de ese sector concejal Andrés que visitó la 

ciudad Qué interesante Resaltar a los empresarios muchos de 

ellos inclusive que no conocían la ciudad y se llevaron una 

buena imagen de Bucaramanga, así es de que creo que estos 

eventos como la feria de Bucaramanga necesitan todo el apoyo 

no solo de la ciudad  de Bucaramanga sino también del concejo 

de esta ciudad, los empleos los empleos que se generan 

alrededor de una actividad como las ferias qué diremos concejal 

Cavanzo de los restaurantes si algo Nos sentimos orgullosos 

hoy es de la gastronomía bumanguesa y cuántos restaurantes 

fueron visitados precisamente durante las ferias según FENALCO 

se generaron más de 37.000 millones de pesos en ingresos para 

los diferentes restaurantes en el sector gastronómico, vayamos 

a los bares, vayamos a las discotecas más de 13. 000 millones 

de ganancias de utilidades en este sector de la economía el 

aeropuerto de Palonegro había que ir allá a ver Cuántos 

turistas llegaron a visitarnos durante estas ferias de la 
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ciudad, así es de que yo sí quiero resaltar desde el Centro 

Democrático presidente tres minutos 

PRESIDENTE: Tiene 3 minutos concejal.  

INTERVENCION DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Las 

ferias 2024 que tienen que generarnos a nosotros una 

experiencia para ir mejorando en el año 2025 y poder corregir 

errores que se pudiesen haber cometido porque lo que sí 

queremos nosotros es fortalecer este tipo de eventos que mueven 

la economía por ejemplo feria bonita generó 94.290 millones a 

la economía de Bucaramanga dice el alcalde Jaime Andrés Beltrán 

dentro de los informes que recibe entre ellos de Fenalco y de 

los diferentes empresarios. Así es de que hay que felicitar al 

Alcalde y hay que felicitar al Instituto de Cultura a la Policía 

Nacional, por la seguridad que se vivió durante la feria a 

ustedes los funcionarios que ponen su capacidad al servicio de 

estas actividades, tenemos que mejorar por supuesto bienvenido 

a los debates de control político para ello pero tenemos que 

ser propositivos con la ciudad y quiero terminar hoy presidente 

resaltando una vez más al Señor gobernador de Santander el 

General Juvenal Díaz Mateus que se la jugó también con las 

ferias de Bucaramanga y aportó recursos importantes como en el 

festival de colonias 1.000 millones de pesos Igualmente en el 

Guinness Récord concejal Henry del tiple, creo que nunca antes 

habíamos visto un gobernador del departamento comprometido con 

la ciudad y desde esta corporación quiero exaltar y quiero 

reconocer y darle un saludo de gratitud al General Juvenal Díaz 

por ese aporte Y por esa presencia importante que hizo durante 

toda la actividad de la feria son muchos los actores de la 

economía los actores cívicos y sociales de esta ciudad concejal 

Cavanzo que reconocen como la mejor feria de la historia la 

que se hizo en el año 2024, vamos a seguir trabajando, invito 

a Cambio Radical al Partido Verde al Pacto Histórico al partido 

de la U, ASI y MAIS, ADA y a todos los actores políticos de 

esta ciudad para que entre todos construyamos una gran alianza 

por Bucaramanga y las ferias son parte importante de esa, de 

ese reconocimiento para la ciudad y de ese fortalecimiento 

especialmente de la economía bienvenida  las ferias bienvenidas 

a las actividades que generan eh una dinámica económica que 

mejora la economía de nuestra ciudad, eso es lo que quiere 

decir hoy nuestra bancada del Centro Democrático presidente 

muchas gracias.  

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias a todos los concejales, 

terminadas las intervenciones tiene el uso de la palabra la 

doctora Maylin.  

INTERVENCION DE LA DRA MAYLIN TATIANA JARAMILLO DIRECTORA DEL 

IMCT: Bueno muy buenas noches ya a los honorables concejales, 

espero eh poder dar claridades de cada uno de los puntos que 

hoy se establecieron en este, en este debate de control 

político de la feria bonita de Colombia y quiero comenzar 
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reconociendo el trabajo del concejal Cavanzo frente al tema de 

poder decirle a la ciudad y dar claridades en los temas sin 

embargo, sí hay varias eh varios puntos que hay que aclarar y 

creo que un punto común con el cual eh el concejal hace apertura 

a este control debate es la ocupación hotelera, frente al tema 

de la ocupación hotelera nosotros tenemos varias fuentes de 

información y aquí me remonto un poco a esos procesos cuando 

se piden indicadores nacionales y unas cosas o unas cifras 

tiene el banco de la República otras cifras tiene el DANE otras 

cifras tiene el DNP y esto pasa por varias cosas, primero todo 

va a depender del tiempo de medición en el cual nosotros 

solicitemos las cifras de ocupación hotelera, tenemos un gremio 

que es COTELCO que es un un gremio hotelero y es una fuente 

validadora respectiva en el departamento de Santander, sin 

embargo en la ciudad de Bucaramanga solamente tiene agremiado 

10 hoteles sí. A diferencia de un comportamiento de cifras 

estadísticas de ocupación hotelera que representa y que las 

cuales fuimos solicitadas que para el mes de septiembre nos 

dieron o nos otorgaron dado la premura de la información que 

también teníamos que suministrar el conejo fueron suministrados 

los datos y cifras del comportamiento de ocupación hotelera 

del todo el departamento de Santander no de Bucaramanga por 

eso ahí está una diferencia porcentual, yo hago esta Claridad 

porque estaba que me comía de decirles oiga pasó esto sin 

embargo celebro que este sea el nivel de los debates que se 

ven en el concejo, porque eso nos va a permitir a nosotros 

seguir solicitando lo que estamos solicitándole a todo el 

gremio y es poder volver a tener el SITUR que era ese sistema 

de información turística con el que contaba Bucaramanga que lo 

manejaba la cámara de comercio y la gobernación de Santander, 

ese sistema de información turística que es el que nosotros 

vamos a apuntarle nuestro plan de desarrollo nuestro Alcalde 

Jaime Andrés Beltrán, con el observatorio nos va a permitir no 

solamente encuestar y no tener esas dudas de cifras de 

solamente el gremio COTELCO que solo tiene 10 hoteles 

agremiados en la ciudad sino que nos permita tener cifras de 

todos los hoteles los más de 200 hoteles registrados con RNT 

que hay en Bucaramanga y era metropolitana ósea necesitamos un 

centro de información validador con estadística con mediciones 

claras porque que si no vamos a tener esta deficiencia, la 

cifra que nos dieron del 46% como les digo la ocupación del 

departamento de Santander que es la que utilizaban los 

gobiernos anteriores por eso tuvimos que medir manzanas con 

manzanas sí ,pero si nosotros vamos a solicitar en este momento 

las cifras del comportamiento de ocupación hotelera de la 

ciudad de Bucaramanga, COTELCO nos va a decir, regáleme en un 

momentico porque estamos compilando la información sí Entonces 

ese es el primer punto estadístico para poder nosotros comparar 

yo como ingeniera les digo frente al tema, me encantan los 

números la comparación de estadísticas y soy una s exigente 

con la subdirección de turismo en ese observatorio que estamos 
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creando y formando y que esperamos tener organizado con Cámara 

de Comercio y gobernación de Santander, ahora dado la situación 

también que vivimos en la feria bonita de Colombia que tuvimos 

y nos enfrentamos a un paro a mí me parece muy importante 

resaltar y destacar algo y es que para antes de iniciar la 

feria bonita de Colombia teníamos una reserva del 70% de la 

hotelería en la ciudad esa es una cifra que a nosotros nos 

permitía en ese momento antes de que se declarara el paro 

nacional, tener una tendencia de que íbamos a estar sobre el 

80% de la ocupación hotelera y la cumplimos, cuándo cumplimos 

esa cifra del 88% que nos dio COTELCO para la ciudad de 

Bucaramanga con dos eventos grandes que tuvo la ciudad entre 

finales de la feria de septiembre 30 e inicio de la primera 

semana de octubre que fueron los datos que el director de la 

OFAI dio aquí que fue sobre el 88% por qué Porque tuvimos el 

evento de derecho procesal que estuvo 100% de ocupación 

hotelera en toda la ciudad, área metropolitana tuvimos el, el 

tema de decirnos venga dónde dejamos a los abogados, tuvimos 

dos eventos en estas dos semanas de octubre derecho procesal y 

en lo que fue las olimpiadas de los de los magistrados del 

magisterio de Educación, esto a nosotros también y para 

comunicación información de todos también es importante revisar 

esto y es que si yo hoy pido un comportamiento de la ocupación 

hotelera hoy, a mí me dan un dato promedio del comportamiento 

de los agremiados de COTELCO y por eso vuelvo acá a ser muy 

reiterativa, hay un sector que tiene  RNT, hoteles que no están 

agremiados en esa fuente de información que tenemos 

constantemente, entonces tenemos una gran tarea y por eso creo 

que aprovecho este espacio para que la bancada de Cambio 

Radical que ha hecho este estudio tan ajuició acompaña este 

proceso de poder tener el primer observatorio turístico de la 

ciudad en el marco de ese gran SITUR que existía para el 

departamento de Santander, es necesario es necesario aplicar 

como lo decía el, el Dr. Cavanzo, el concejal Cavanzo y todos 

los concejales Qué chévere poder yo tener una muestra de decir 

cuánto fue o cómo se mejoró el tema de ingresos de los 

restaurantes pero tenemos que esperar prácticamente por ejemplo 

el informe de llegada de turistas a los aeropuertos tenemos 

que esperar cortes a veces trimestrales para que nos puedan 

dar cifras reales y una información nos da migración otra 

información nos da el aeropuerto y otra información es la que 

que entre comillas tenemos nosotros del comportamiento de 

transporte que se realiza en la ciudad. Entonces el tema de 

tener varias fuentes de medición siempre va a poder variar en 

un porcentaje suscito entre una y otra esas son mis respuestas 

frente al tema de la ocupación y del Por qué vemos que la OFAI 

dice el 88% porque ellos están hablando de algo que se llama 

turismo MAIS que es el turismo de eventos de la ciudad que 

tiene unas mediciones totalmente diferentes a a lo que es la 

medición del target de lo que es un evento ferial. Sí, entonces 

ahí yo les doy la razón para decirles venga Tenemos que trabajar 
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en poder tener cifras aún en tiempo real así como lo tiene 

grandes países de la industria como México que diario tienen 

un observatorio diario en donde día a día le dicen cuántos 

turistas llegaron al a la capital a la Ciudad de México, nos 

falta para eso sí, pero sé que voy a contar con ustedes 

concejales para que podamos apoyar esas iniciativas del 

observatorio y del sistema de indicadores turísticos de la 

ciudad, yo no quiero empañar los resultados de la feria con  

estos temas que son muy importantes por eso les digo valoro 

todo este espacio de debate de control político, pero creo que 

esta fue una de las ferias en donde más participación hicimos 

con los concejales con, los honorables concejales vinimos aquí 

socializamos la fe algunos de los concejales participaron en 

todas las actividades o en algunas otros nunca los vi en ningún 

evento, sin embargo sabemos que todos estamos apuntándole a un 

mismo objetivo y es poder tener una feria que esté en el 

calendario de las ferias nacionales a nivel de Colombia y a 

nivel internacional, por eso, considero que cuando nosotros 

hablamos de que queremos participar que queremos hacer crecer 

la feria que esperamos que los resultados sean definitiva ente 

necesitamos del concejo que apoye y participe en los eventos 

feriales o sea yo digo y y digamos celebro la participación 

del concejal Henry Gamboa que participó en plena convocatoria 

de los tiples, vivió los lo sintió, entendió cómo funciona pero 

siempre hemos estado de puertas abiertas para recibir todo lo 

que sea para construir la ciudad que queremos que es una ciudad 

cultural turística y patrimonial, por eso es este tema de los 

egos conmigo no va, yo soy de las que dice a todos hemos tenido 

la puerta abierta para construir y realizar ese proceso de 

feria bonita, despejando ese tema de los indicadores y las 

estadísticas de comparación que tuvimos entre el informe el 

director de la OFAI y el informe que dimos del 52% y espero 

que haya sido claro y si no pues finalmente también lo podemos 

hacer por escrito para que queden claro cómo se está reportando 

la información a nivel departamental para que cada uno tenga 

claridades y no opaquemos un evento como el que fue la feria 

bonita de Colombia por un tema de fuente de información 

estadística. Ahora, frente al tema voy a ir tocando varios 

temitas eh de lo que hablábamos acá, la desagregación de los 

sectores del cálculo nosotros tenemos Ay mis hojitas, perdón. 

Tenemos aquí un reporte de las ferias respecto al tema 

presupuestal en el año anterior 2023 la feria bonita de 

Colombia fueron 5.000 millones de pesos 5.000 millones de pesos 

con 24 actividades reportadas en donde si lo decía el concejal 

y como todos es claro la medición, la medición de la 

participación era con una decían ellos con un sistema de calor. 

Sí pero habían eventos que la verdad yo digo porque yo participé 

en varios y no me voy a detener en comparar pero la verdad 

habían eventos en que solamente habían 20, 30 personas nosotros 

tuvimos 53 eventos de los cuales en proporción y en promedio 

todos los eventos estaban full y por eso digo que celebro 
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cuando los concejales van a los eventos de la feria y participan 

y los miraron porque no hubo un solo evento en donde no hubiese 

nadie todos los eventos estuvieron totalmente llenos y ahí 

cobra mucho sentido y voy a ir respondiendo de pronto las 

preguntas que tengo eh en mente frente a la al comportamiento 

pero la mayoría de la inversión por ejemplo de redes sociales 

de medios fue orgánica, fue orgánica nosotros no incluimos 

influencers ni pagamos influencers en nuestro proceso, estaban 

incluidos en una bolsa con canal TRO pero nunca se contrataron 

no los necesitamos en ese momento específico, fue totalmente 

orgánico sí y en ese momento muchos de influencers a nivel 

nacional e internacional nos buscaron porque querían hacer 

parte de difundir lo que estaba pasando en la ciudad bonita de 

Colombia las noticias por ejemplo del récord güines del tiple 

nunca le pagamos al Tiempo ni a ningún medio nacional 

internacional lo sacaron porque fue noticia nacional de lo que 

había pasado aquí en Bucaramanga las entrevistas que tuvimos 

con W radio todo el proceso que se desarrolló no hubo un pago 

por parte del instituto municipal de cultura y turismo para 

decir venga entrevías un récord güines de más de 700 tiplistas 

sobre el puente de la novena, todo fue de manera orgánica 

porque todo el país se volcó hacia la feria bonita de Colombia 

y eso es importante Resaltar y destacar algo y por eso me uno 

mucho a las palabras del concejal Diego Lozada Cuando decía 

vamos a hacer un presupuesto que sea más de aporte empresarial 

y menos de los impuestos públicos para que generemos más apoyo 

al empresariado a la a la actividad cultural y identidad porque 

tenemos que comenzar a comercializar nuestra feria nosotros la 

feria bonita de Colombia la comenzamos a comercializar o a 

mostrar desde ANATO del este año vigente yo me fui con una 

maleta diciéndole a todos los departamentos de Colombia que 

estaban en ANATO, en la feria más importancia de agencias de 

viajes, a decirles señores vengan a la ciudad bonita en 

septiembre que tenemos la mejor feria y la feria más bonita de 

Colombia con algo que llamamos, La bonita se recorre el país 

en 3 días, esa fue la estrategia a nivel internacional 

entendemos que tenemos unos retos muy fuertes pero para eso 

tenemos que tener una capacidad de planificación tanto que 

ahorita eh ayer nos sentamos precisamente con la embajada de 

Perú, que está totalmente dispuesta a decirnos queremos ser el 

país invitado de la feria bonita de Colombia, no somos nosotros 

los que no estamos buscando, están Los embajadores buscándonos 

a nosotros, está México y Perú que están interesados en hacer 

parte de la feria bonita de Colombia y aquí les voy a decir 

algo, me decían qué importante es de que Brasil hubiese sido 

invitado pues tenemos una muy buena relación con el cónsul de 

Brasil y con las relaciones de este país tanto que gracias a 

esa buena relación ellos participaron no solamente en su grupo 

cultural que vino en el desfile de los picos de oro sino que 

también vamos a tener varias becas importantes para una segunda 

lengua de portugués para la ciudad de Bucaramanga, un 
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fortalecimiento en los procesos educativos de Brasil para poder 

buscar un tema de itinerancia y circulación cultural en Brasil 

y eso lo logramos gracias a esa gestión de que Brasil fuese el 

país invitado, con Perú ya me está diciendo doctora si ustedes 

nos aceptan que seamos el país invitado desde mañana podemos 

comenzar un proceso de Alianza en donde podamos hacer unos 

programas de gastronomía de itinerancia gastronómica en donde 

nuestro chef nuestra identidad gastronómica vaya a Perú y 

ustedes saben que tienen una un marketing y una marca de Ciudad 

reconocida mundial desde el punto de vista gastronómico y ellos 

vengan aquí a nuestra capital bumanguesa a darnos lo que 

llamaríamos nosotros clases máster gastronómicas para todo 

nuestro sector gastronómica, eso son cosas importantes así como 

el proceso de identidad y de cultura yo les conté que teníamos 

un tiple, tanto ha sido nuestro proceso de apoyar y vender 

nuestra feria y nuestra ciudad que ya tenemos con Corea todo 

totalmente pago porque una dotación que nos van a hacer a toda 

la biblioteca y también nos dijeron venga podemos participar 

en su feria bonita, esas son cosas que no pasaban antes y aquí 

yo sí tengo que resaltar y decir algo y como les digo no me 

gusta comparar porque creo que el ejercicio político y de 

construcción cada gobierno hace en la medida lo que puede y 

cada director hace sus mayores esfuerzos, pero sí tengo que 

decir que en este momento la ciudad de Bucaramanga, nuestra 

capital la ciudad la feria, está sonando por allá en el gobierno 

nacional en las embajadas y tienen ganas de venir a invertir 

en nuestra ciudad y eso es importante y tenemos que con la 

ayuda de ustedes ,poder organizar una muy buena estrategia para 

que vengan a invertir en la ciudad para que vengan a hacer 

proyectos de fortalecimiento cultural de fortalecimiento de 

identidad de gastronomía, de inversión económica. Entonces yo 

ahí resumo un poco el tema de la participación de Brasil con 

decirles que ya no es solo Brasil, ya es Perú, ya es México, 

que quieren hacer parte de nuestra feria bonita de Colombia 

que tenemos que hacer una estrategia de internacionalización 

Sí claro que sí en el mediano plazo y el proyecto de la feria 

tiene establecido que al segundo y tercer año nuestra apuesta 

en el segundo es nacional y el tercer año es internacional que 

vamos a tocarles a todos vamos a tocar las puertas de todos, 

pero este primer año por ser un año atípico que además quienes 

estamos y conocemos de lo que es la ejecución de los proyectos 

públicos en este sector que no es simplemente como en el privado 

que simplemente doy una orden de pago y se paga, no aquí hay 

que presentar un proyecto aquí ustedes como nuestros queridos 

concejales aprobaron estos presupuestos de la feria a quienes 

le agradecemos la confianza del proceso pero todo se tiene que 

hacer en unos tiempos y esto lo digo porque Nuestro objetivo 

con nuestro alcalde Este primer año era que Santander y en el 

radar de Santander y el departamento supiesen que existe una 

feria que se llama la feria bonita de Colombia, que se hace en 

su capital y que todos son bienvenidos a compartir nuestra 
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identidad nuestra cultura y nuestra tradición comparo un poco 

el tema de los recursos para decirles que esta feria que tuvo 

53 actividades que duró un mes y que algunos dicen es muy largo 

claro, nosotros en nuestro planificación no estaba que fuese 

tan larga pero tuvimos diferentes eventos que no pudimos 

controlar paro nacional, tema de lluvias, que nos hizo que 

tuviésemos que organizar de manera logística y operativa todos 

los eventos durante el mes de septiembre; sin embargo, yo les 

cuento que hay ferias que duran solo un fin de semana o dos 

fines de semana y cuestan 7.000 millones de pesos entre eso 

las de Santa Marta la de nosotros costó 5.000 millones de pesos 

duró todo un mes con una operación constante de un equipo, al 

cual hoy y siempre les voy a reconocer porque me les quito el 

sombrero, han trabajado de la mano con la dirección día y noche 

y tras noche para mostrar durante todo un mes todas las 

actividades culturales y de identidad, en donde no solo 

participó un sector, todos los sectores participaron en esta 

feria y eso es algo también que hay que diferenciar de las 

anteriores ferias, nunca se había tenido en cuenta al sector 

por ejemplo hotelero, a los centros comerciales, los centros 

comerciales se vistieron de feria los hoteles se vistieron de 

feria el aeropuerto por primera vez se vistió de feria bonita 

para decirle a todo el mundo venga bienvenidos a nuestra 

ciudad, entonces el terminal de transporte, eso repercute mucho 

en el desarrollo y en la en el marketing de Ciudad de nuestro 

proyecto ciudad región. Ahora me voy para el tema de las comunas 

de los eventos que hicimos en las comunas y los conciertos, 

nuevamente regresa el espacio de esos conciertos gratuitos los 

cuales fueron aprovechados disfrutados por toda la población 

más de 60.000 personas durante esos tres conciertos que 

estuvieron no solamente en el estadio sino en las tres comunas 

de nuestra ciudad, esto hay que reconocer que es que la feria 

es alegría, la feria es fiesta y de una u otra manera cada uno 

de estos eventos también le dio una noción de poder celebrar y 

celebrar en familia para todas las personas, ahora el tema 

cuando me hablaban de de las cifras de los traslados del costo 

de las plataformas internacionales y demás ya expliqué lo de 

Brasil, explico un poco también lo de Barranquilla, nosotros 

la primera actividad que hicimos fue ir a conocer cómo funciona 

el carnaval de Barranquilla, porque además de ser un patrimonio 

para de la nación cierto y un patrimonio a nivel de la humanidad 

tenemos también que aprender cómo lo hacen los demás y para 

poder aprender cómo lo hacen los demás también fuimos a 

Barranquilla y nos sentamos con la corporación de Barranquilla 

a escuchar cómo lo hacen, cuál es la tendencia y ahí es donde 

viene algo muy importante el carnaval de Barranquilla, no 

cambia su lema su nombre carnaval de Barranquilla pero sí 

cambia los diseños al menos en procesos de cada 4 años se están 

renovando su canción, ellos lo hacen anual porque es la reina 

entonces un poco en el ejercicio lo que acaba de decir perdón 

concejal es cómo hacemos para que ese proceso no nos cuesten 
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nuestros impuestos, cómo comenzamos a trabajar de la mano con 

artistas nacionales artistas locales que podamos trabajar en 

ese proceso pero sí es importante destacar que ellos sí hacen 

un marketing nacional e internacional muy fuerte al cual 

nosotros lo tenemos que apuntar y todos los años hay una canción 

de feria hay una reina de la feria del carnaval y demás nosotros 

estamos apuntándole sí aquí hay un tema de reina, pero más un 

una reina que lo hicimos este año que se llama La bonita una 

razón para servir sí que no es esa modelo ni es esa activación 

de modelo, porque nosotros las mujeres de aquí de Bucaramanga 

y las santandereanas, somos bonitas Sí pero somos bonitas es 

para trabajar para hacer acciones sociales para construir Y 

por esa línea en la que nos queremos ir frente al tema de San 

Gil que fue el municipio también invitado hace parte de la 

estrategia de Ciudad región y esa es una estrategia que nos ha 

permitido hoy que los municipios de todo el departamento de 

Santander busquen a Bucaramanga como ese epicentro turístico 

para vender sus planes, ellos están ávidos porque la mayor 

parte de las agencias de viajes que hay en Santander están aquí 

en Bucaramanga y por eso nos dicen doctora Maylin  invítenme 

de Bucaramanga esos que vienen esos turistas que vienen a 

congresos a reuniones vayan también a nuestros pueblos vayan 

también y hemos hecho un trabajo con la gobernación de 

Santander para poder fortalecer y ahí me sumo mucho al concejal 

chumi cuando agradece la participación que ha tenido la 

gobernación de Santander porque es un compromiso no de la 

ciudad es un compromiso del destino Santander del departamento 

Sí y por ello es importante lo que está pasando de poder seguir 

invitando a los municipios de Santander a que conozcan Qué hay 

para hacer en Bucaramanga pero nosotros como Bucaramanga 

también conocer Qué tienen estos municipios que podamos 

nosotros vender comercializar lo que hemos llamado la 

estrategia ciudad región que nuestro alcalde tanto ha hablado 

en los diferentes escenarios la revista que ustedes tienen en 

en sus mesas, hace parte de esa estrategia nacional cuando me 

preguntaban en el formulario qué estrategias hemos utilizado 

para mostrar, pues esta revista está en todos los hoteles a 

nivel de Santander pero también COTELCO hace parte de unos fan 

trips los cuales estaremos muy pronto ahorita tienen la misión 

a México, pero muy pronto dado que va a llegar Spirit para 

conectarnos con el mundo con Estados Unidos, pues vamos a tener 

la oportunidad de un fantrip donde vamos a estar vendiendo 

nuestra ciudad bonita nuestra feria bonita de Colombia, cosa 

que no pasó en la administración pasada y que bueno hubo ciertos 

requerimientos y problemas con Spirit pero Spirit regresa el 4 

de diciembre a nuestra capital santandereana a Santander, 

entonces frente a esas temas de las estrategias nacionales y 

regionales esa sería como una respuesta muy clara; celebro que 

nuestro concejal también quiera abanderar el tema de la 

institucionalización de la feria, es necesario 

institucionalizar la feria pero esa institucionalización la 
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vamos a iniciar desde las comunidades desde los sectores porque 

como ustedes dicen  no es lo que el mandatario pueda establecer 

la cultura la identidad nuestro instituto no tiene banderas 

políticas, ideológicas que no nos permitan a nosotros trabajar 

con las comunidades de todos los sectores, todo lo que sea para 

construir ciudad está totalmente recibido en nuestra 

administración y en el caso lo hablo como directora de cultura 

y turismo de Bucaramanga, entonces vamos a institucionalizar 

la feria vamos a tomar algunos agregados de identidad que 

vivimos en este primer pilotaje de institucionalización y 

cuando digo pilotaje es porque aquí vimos eventos que sin lugar 

a duda y ustedes me preguntaban en el cuestionario, cuáles 

fueron los eventos que mayor eh acopio mayor eh personas fueron 

y disfrutaron y ahí tenemos temas como el festival del tiple, 

las mingas veredales, el tema del Burger fanfest, el tema de 

festival de la empanada, el pola el POLAFEST fueron eventos 

que tuvieron mucha participación ciudadana y que dentro del 

marco de nuestra identidad esto hablado desde el punto de vista 

gastronómico colonias fue uno de los eventos que más eh 

participación ciudadana tuvo entonces la institucionalización 

de la feria se debe hacer en mesas de trabajo con los sectores, 

para que no sea simplemente una disposición de la dirección 

del alcalde sino una disposición que se construya desde la 

ciudad porque la feria bonita de Colombia le pertenece a la 

ciudad de Bucaramanga, esto no es la feria de la directora es 

la feria de la ciudad para el mundo entero, eh me voy entonces 

al tema del cambio de la fecha eh yo sí tengo que darles una 

Claridad nosotros nos hemos sentado desde el mes de febrero 

con los sectores hemos hecho un DOFA de las ferias pasadas, 

tenemos una análisis muy interesante que si les interesa 

profundizar los podemos compartir para que ustedes vean, cuáles 

son las posiciones y la opinión de los sectores frente a la 

fecha esa fecha que colocamos no la colocó el alcalde no la 

colocó la directora la colocaron los gremios, se hizo en una 

votación en donde participó el SENA la Cámara de Comercio no 

no no sí tenemos gracias a Dios tenemos listados de asistencia 

votación filmación entonces en febrero hicimos una reunión con 

todos los agremiados del consejo municipal de turismo y se hizo 

una votación, claro habían tres fechas diferentes del 5 al 15 

del 16 al 26 de septiembre y para finales de septiembre, tenemos 

las fotografías y a los videos con mucho gusto lo que lo 

requieran se los podemos facilitar ahora bien por qué esto si 

ustedes se sientan con los centros comerciales los centros 

comerciales van a decir doctora entre más fechas tengamos para 

que más turistas vengan mejor entre más actividades culturales 

mejor y si las pueden hacer en los centros comerciales mejor, 

si ustedes se sientan con el sector eh de ocupación hotelera, 

por decirlo los hoteles como tal también van a estar 

solicitando más actividad cultural más actividad y en diciembre 

ustedes saben que tenemos varias ferias nacionales de mucho 

reconocimiento como es la feria de Cali, la mayor parte de la 
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gente en diciembre aquí en nuestra ciudad se desplaza hacia 

sus familias que están o en provincia o la mayoría están en 

modo Navidad hacia otras partes, entonces hay que hacer un 

análisis de verdad responsable frente al tema de los cambios 

de las fechas esto es trabajando con los sectores no imponiendo 

porque yo creo sino que realmente tenga una justificación 

técnica de lo que nosotros podríamos solicitar en frente al 

tema de cambio de fechas eh el tema de las cocinas y los 

residuos de los espacios con los diferentes entidades privadas 

que han estado participando en los parques, que han tenido 

afectación ellos han hecho inversiones En los parques para 

mejorar Esa condición sé que nos toca tener más revisión y más 

activación de cómo nos entregan los parques, que han sido 

digamos estamos utilizados en eventos feriales eso es un tema 

que estamos trabajando con la doctora Sami en el DADEP porque 

sí es importante Resaltar que muchas de las actividades de los 

privados o algunas actividades públicas dijeron venga Cuál fue 

el apoyo que dio la alcaldía en algunos eventos y ahí en en el 

formato y en el informe les establecimos Cuáles fueron los 

eventos que se apoyaron, la mayoría de ellos fueron con 

permisos cierto permisos Como qué como tema de SAYCO Y ACINPRO 

que algunos en algunos casos los pagó el Instituto como 

permisos establecidos en bomberos o permisos para eh 

actividades como la EMAB, Pero los que eran cocinas al Perdón 

aire libre se establecieron fueron pólizas de responsabilidad 

terceros que lo pagaron los privados Entonces el solo hecho de 

que la ciudad disponga los parques o disponga unas zonas 

específicas para la actividad ferial eso es un aporte del 

sector público para esos eventos Entonces eso es importante 

para que lo tengamos en cuenta frente a nuestra participación 

Y ustedes en el informe pueden ver Qué actividades y qué eventos 

fueron apoyados de manera de permisos o cuáles fueron 

económicos o cuáles fueron simplemente con el permiso de 

ubicación en los parques, porque ese mes de septiembre dado el 

comité nosotros hacemos un decreto que es el decreto del comité 

de feria, que aquí quiero Resaltar, algo que dijeron que 

solamente Habíamos hecho un comité de seguridad eso es falso y 

y es falso porque apenas instalamos nosotros el comité de feria 

tuvimos aproximadamente casi cuántos específicos cuatro 

específicos y cuántos PMU tuvimos Coronel Rayo, casi uno uno 

general y por cada evento casi tres eventos y fueron 53 eventos 

Cuántos PMU tuvimos instalados en toda la ciudad, ahora ahorita 

cada uno de mis compañeros el secretario del interior y también 

tránsito darán las  explicaciones pero yo quiero Resaltar algo 

acá y es que en los eventos feriales en comparación y por eso 

yo celebro que esté pasando estos controles políticos y es que 

en ninguno de nuestros eventos feriales hubo un tema de riña 

ni violencia en nuestros eventos feriales la pregunta fue 

tácita y fue Clara en nuestros eventos de feria hubo algún tema 

de tránsito como en las anteriores ferias que creo que hubo un 

implicado de un accidente de tránsito que falleció alguien y 
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fue la misma administración nunca hubo eso, nosotros en 

nuestros eventos feriales fueron eventos tranquilos fueron 

eventos controlados por la policía, fueron eventos que de una 

u otra manera no hubo, entonces no hubo riñas en nuestros 53 

eventos no hubo violencia en nuestros 53 eventos, no hubo un 

tema el comportamiento de nuestros ciudadanos,  en los 53 

eventos de la feria fue ejemplar y sigue siendo ejemplar si 

hubo procesos aislados en la ciudad en el área metropolitana y 

demás pues son eventos aislados de los eventos 53 eventos 

feriales que tuvimos durante todo el mes esas claridades las 

tengo que dar acá Aquí cada uno de nuestros compañeros darán 

sus claridades de lo que pasó en la ciudad que es muy diferente 

a lo que ocurrió en el desarrollo de nuestra feria bonita de 

Colombia y es ahí donde yo tengo que hacer valer las cifras y 

los valores que nuestro alcalde y como directora dimos, no tuve 

en ninguno de nuestros eventos un robo, una riña, un proceso 

de drogas o lo que sea no hubo y si lo hubo por favor les pido 

que hagan llegar la denuncia pero no lo hubo Y eso lo doy 

porque tuvimos un PMU instalado en cada uno de los eventos y 

no hubo registro de eso entonces esa cifra es totalmente válida 

y certera como lo dijo nuestro alcalde, ahora frente al tema 

de las cuentas oficiales, ya creo que respondía la concejal 

Daniela frente al tema orgánico de los influencer, no 

contratamos influencer, hubo un proceso orgánico de 

participación por parte de ellos y me uno un poco al tema de 

la población LGTBIQ+ más que el concejal Andrés no está eh, no 

recibimos ninguna propuesta por parte de los sectores y aquí 

hago un paréntesis Y es que en esta oportunidad y en esta feria 

bonita de Colombia desde el día uno el consejo municipal de 

cultura que este año se renovó el 17 de julio específicamente 

tenemos nuevo consejo de cultura y hubo algo que yo solicité y 

he solicitado Y es que todas las convocatorias que hacen parte 

de los procesos culturales de la ciudad pasen por el consejo 

municipal de cultura y eso se lo pueden preguntar a todos los 

22 miembros del Consejo les pueden decir aquí la directora ha 

traído las propuestas la convocatoria los pliegos para que lo 

revisemos y la respuesta va a ser sí y va a ser sí porque fue 

algo que he solicitado en todos los procesos culturales, 

ahorita vamos a tener Navidad y Por ende llevamos tres mesas 

de trabajo con los consejeros municipales de cultura para que 

revisen los pliegos de lo que va a ser talento local navidad, 

porque va a ser concentrado en el tema de la música para 

nuestros parques, para las novenas y demás y así fue las 

carrozas así fue talento local que además ustedes pueden entrar 

a la plataforma eh que tiene el y descargar los pliegos y 

descargar Cuántos ganadores tenemos 61 ganadores de 200 que se 

presentaron en todo el proceso y como lo dijo nuestro concejal, 

fue la primera vez que pasaron dos cosas la primera que la 

población con discapacidad pudo presentarse en nuestras tarimas 

en nuestros eventos más de cinco agrupaciones diferentes con 

discapacidad se presentaron que pudieran participar nuestros 
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estudiantes Ema eso también fue algo diferente y algo que ha 

generado un proceso de valor para nuestros estudiantes en cada 

uno de los eventos que se hicieron, ahora frente a la posición 

de cómo se escogieron, que  cuánto es el valor de los artistas 

locales y los artistas nacionales Yo también quiero que vayamos 

un poco a lo que es el marketing nacional e internacional es 

muy diferente eh un artista internacional a nuestros artistas 

locales y eso es un tema que se da en el mercado, no lo 

establece la directora no es que lo digamos nosotros es un tema 

de Mercado y tiene unas conductas privadas unos manager, que 

tienen su servicio y que cobran a lo que el artista en el 

mercado actual pueda cobrar y así es, los hoteles y los tengo 

que resaltar acá ya hay varios empresarios concejal Diego que 

están interesados en poder aunar esfuerzos para traer artistas 

internacionales, por ahí escuché que querían que trajeran Karol 

G que querían que un mundo de cosas y yo decía Ok pero vamos a 

sentarnos todos los actores para ver cómo podemos aportar para 

traer conciertos porque los conciertos sí tienen algo y es que 

sí mueven aún más el tema de llegadas internacionales y vuelos 

internacionales esto lo vimos en una tendencia estadística con 

Barranquilla y con Medellín. Entonces sí tenemos que tener muy 

buenos conciertos en nuestra ciudad en el marco de la feria 

bonita de Colombia para que comience a moverse aún más 

ocupación hotelera y aún más el tema del comportamiento de 

llegada de visitantes porque claro es importante la cultura la 

identidad y Seguiremos manteniendo esa estadística que dijo el 

alcalde 80% eventos culturales 20% ocio y recreación Entonces 

eso es claro lo vamos a seguir manteniendo pero sí es importante 

la calidad de los artistas que traigamos a nuestras ferias, 

frente al tema de promoción de los animales del territorio de 

la biodiversidad, me parece importante destacar el evento de 

patitas FEST, fue un evento muy bueno Y fue muy bueno que 

también las CDMB se uniera a este proceso de negocios verdes 

que hubo en el parque Bolívar Qué creo que debemos seguir 

fortaleciendo un poco la mirada de activaciones de eventos que 

de pronto no sean un evento ferial pero que estén en el marco 

de poder generar esos espacios de conversación de eventos de 

la biodiversidad de reconocimiento de qué digamos Cuáles son 

nuestros animales biodiversidad endógena de Ciudad eso creo 

que nos hace falta eh hacer un poco más de investigación frente 

al tema de Cuáles son esos animales, Cuáles son esos procesos 

de ecosistemas, como hoy que estamos en la Cumbre de páramos 

importante Resaltar esa activación pero sí tenemos que hacer 

un proceso de identidad hasta animalística un poco de 

reconocer, Cuáles son esas especies que están esa fauna que 

tenemos en Bucaramanga y que podamos fortalecerlo, creo que 

ahí podemos trabajar con la secretaría de salud y ambiente para 

que podamos tener insumos que nos permitan en el marco de la 

feria que la gente conozca no solamente que nos hace diferentes 

a nivel de Colombia sino, cuál es nuestra fauna, cuáles son 

nuestras especies y cómo podemos fortalecer y creo que ahí eh 
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concejal, me uno a esa propuesta que usted eh estaba 

invitándome en participación de más agenda ferial para el tema 

de fauna y ambiente el convenio interadministrativo del Canal 

TRO que realmente es por 690 millones es un convenio que tiene 

una duración hasta el mes de diciembre y que incluye no 

solamente las transmisiones oficiales pero es que cuando dicen 

cómo impactó es que no vimos mucho impacto realmente, ellos 

nos dieron unos informes de unas cifras muy importantes para 

destacar y tengo que hablarlas acá y fueron los alcances que 

tuvimos estadísticas en la página web, tuvimos más de 2 

millones de visitas eso no son el 10% de la población son 2 

millones de visitas a la página 

www.laferiabonitadecolombia.com esa la podemos descargar 

Mostrar el certificado porque finalmente eso pasó y por qué 

pasó tantas visitas a la página de la feria Pues porque ahí 

estaba toda la programación ferial o sea había un interés por 

parte del tema fuimos difundidos en medios de comunicación 

nacionales y regionales impactando el 60% de la población 

nacional y el 80% regional y quisiera aquí Jennifer si me 

puedes pasar un momentico el tema de Resaltar de canal TRO por 

favor que no lo tengo acá pero listo lo tienes ahí listo 

entonces quisiera mostrarles un poquito el tema de esas 

audiencias del Canal TRO porque no es el 10% de la población, 

fueron muchísimas personas las que conoceros prácticamente yo 

estuve en la asamblea en Cúcuta eh con la directora del Canal 

TRO  y nos decían ustedes nos ayudaron a subir el rating o sea 

en ese proceso lo que fue el desfile de Pico de Oro y lo que 

fue el lanzamiento de la feria bonita de Colombia en el barrio 

de la feria, fueron los dos eventos con mayor transmisión que 

tuvo el canal en todo su periodo, entonces sí hay un gran 

Avance en el proceso tuvimos 21.343 personas conectadas 

completamente en el lanzamiento de la feria al Canal TRO esas 

estadísticas no son normales en el canal entonces por eso yo 

resalto que aunque nosotros solo somos el 1% de esa junta 

tuvimos un gran alcance frente al tema de la feria bonita de 

Colombia, el festival de la de la familia tuvo 14.538 personas 

que se alcanzaron el lista 16.551 y el desfile de La carroza 

es que es el que más digamos frente a un tema de comportamiento 

de rating televisivo hay que destacar fueron 49.000 personas 

conectadas no una hora 2 horas sino durante todo un proceso de 

transmisión del Canal TRO, que no es normal que pase en ese 

proceso entonces. Eh quiero dar como esas claridades el informe 

del Canal TRO también lo podemos hacer llegar para que podamos 

revisar esas esas cifras tengo aquí dentro de los temas la 

población de población infantil, importante que los eventos 

que se hicieron en la feria bonita de Colombia para la población 

infantil doc. fue una semana antes de iniciar la feria, 

nosotros iniciamos en agosto lo que llamamos la feria Bucaritos 

estuvimos con la UIS y Paidopolis que es todo el proceso 

emprendimientos que nuestros niños presentaron en la 

universidad industrial de Santander en el marco de la feria se 
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hizo un proceso de apoyo y de reconocimiento en el barrio la 

feria cuando hubo el lechona Fest eh algunas emisoras llevaron 

a nuestros niños ganadores de Talento Kids para que se 

presentaran fueron ellos los que participaron y con INDERBU 

tuvimos en la feria bucarito un espacio recreativo en donde 

jugaron estuvieron todo el día hay los videos los cuales pueden 

descargar pero esta feria de comienzo a fin ya voy a ya va a 

terminar ya tuvimos un proceso de comienzo a fin en donde, 

activamos niños, jóvenes, adultos nuestras mascotas porque fue 

una feria bonita de Colombia Que incluyó a toda la familia 

bumanguesa y santandereana entonces yo resalto este proceso de 

control político me llevo muchísimas observaciones también para 

mejorar porque no creo en los comités de aplausos para nada 

Creo que todo el tiempo estamos exigiéndose y creo que he sido 

una directora que ya la verdad el equipo Me dice ya doctora 

pero todos los días nos tenemos que exigir para poder ser los 

mejores en lo que estamos haciendo tenemos una apuesta grande 

de que nuestra feria bonita de Colombia en el 2025 tenga una 

connotación nacional fuerte, por eso nos vamos a ir a ANATO 

con toda la feria ya dispuesta con la organización el país 

escogido que posiblemente sea Perú dadas las indicaciones que 

ya nos han pedido por escrito la embajada de Perú que quiere 

trabajar con nosotros,  esperamos seguir contando concejales 

con todo su apoyo para el tema de los recursos y todo el 

acompañamiento para poder hacer de nuestra ciudad, el destino 

preferido por locales y visitantes,  muchas gracias.  

PRESIDENTE:  Bueno muchísimas gracias doctora Maylin,  por esta 

gran exposición sí que una reflexión honórales concejales que 

toca prepararnos para la próxima feria, así como hace la 

Fórmula 1 en Las Vegas más de 5 millones de dólares, tres 

conciertos en Medellín con Karol G que valen 15.000 millones y 

el Tour de Rigo Miren la parte deportiva 10.500 ciclistas que 

estuvieron el fin de semana, así lo podemos nosotros hacer aquí 

en la ciudad bonita, tiene el uso de la palabra honorable 

concejal José David Cavanzo. 

INTERVENCION DEL H.C JOSE DAVID CAVANZO:  Bueno ya para 

concluir entonces yo creo que coincidimos directora en la 

necesidad de ese observatorio de unificar las cifras, es 

evidente que tenemos una deficiencia y por eso la la 

importancia de este debate en ese tono de de poder reflejar 

esas dificultades que tenemos como ciudad como administración, 

para que miremos a ver si logramos avanzar de aquí a la feria 

del 2025 y poder también trabajar en esa institucionalización 

porque nosotros no estamos buscando opacar un evento por la 

cifra ni nada sino realmente es hablar con con los datos y por 

eso yo insistí en esa frase de,  el dato mata relato en el 

sentido de decir tengamos las cifras Cuál es la Fuente cómo lo 

podemos articular Y si tenemos deficiencias poderlo reconocer 

está bien para que podamos avanzar y tener las realidades el 

tema de la institucionalización como una necesidad para esa 
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articulación entre el sector privado y el sector público, como 

un globo en general los gremios todos porque sin ninguna duda 

eh yo, yo tengo unos amigos con restaurantes que decían pero 

es que la fecha no me gusta, pero siempre va a pasar, siempre 

va a pasar el que se queja en el establecimiento dentro del 

sector público, el que no le gusta una cosa o la otra pero lo 

más importante es siempre pensar en la ciudad y por eso también 

en, en que esto no sea de una administración sino que sea de 

la ciudad y por eso ratificar esa institucionalización que ya 

se está trabajando en un proyecto de acuerdo por parte de unos 

concejales como lo dijo Javier Ayala, para que podamos 

concertar y si lo logramos tener de aquí nuevamente al 2025 

pues para verlo materializado eh y la claridad en las en las 

cifras, frente a las riñas y las lesiones, pues hay que ver 

cómo lo podemos trabajar también para que no no haya esa 

deficiencia porque el concejal Lozada decía yo iba saliendo de 

un evento y vi una riña entonces pues en esa, en cuál es la 

dificultad que tenemos en los reportes en tierra en los 

reportes que dan las redes sociales en lo que se vio. Entonces 

como conclusión decir lo importante de de traer los temas 

cruciales al concejo, agradecerle a todos los concejales que 

participaron Dando su aporte su visión a ustedes por tomar con 

seriedad también este debate e invitarlos a que sigamos 

aportando, a que cuenten con nosotros como los concejales de 

la ciudad como la junta directiva que nos reconoce el alcalde 

y que así lo ha manifestado, para que sigamos construyendo la 

ciudad que todos necesitamos y podamos seguir trabajando y por 

último aquí hay una cuña sobre el posicionamiento de ciudad 

con lo de Spirit, el reto que tenemos es que logremos que la 

gente venga a Bucaramanga porque el vuelo hacia allá siempre 

iba full entonces esa inversión que vayan a hacer ustedes que 

vaya a hacer la gobernación y la cámara de comercio, ese 

posicionamiento ese evento que vayan a hacer ustedes el 4 de 

diciembre cuando se reactive la ruta en ese en ese evento que 

va a haber 4,5 y 6 de diciembre, eh pues importante que logremos 

traer esos inversionistas esos visitantes y esos turistas para 

generar esa dinámica económica Así que gracias presidente por 

haber agendado este debate y a ustedes por la participación.  

PRESIDENTE: bueno tiene el uso de la palabra el Concejal Carlos 

Parra.  

INTERVENCION DEL H.C CARLOS FELIPE  PARRA ROJAS: Gracias 

presidente digamos dos, dos eh consideraciones sobre lo 

mencionado usted nos dice que los gremios escogieron la fecha, 

yo le señalo que eso no es así, la fecha se fijó por acuerdo 

municipal, sí y si me permite, entonces le envío José si podemos 

si podemos proyectar la imagen que establece la acuerdo 026 

del 2013 en el cual se estipula que la fecha tiene que ser en 

septiembre, uno  no puede insistir con tanta eh la fecha es 

fijada por acuerdo, no hay nada que hacer, entonces, así los 

gremios hubieran dicho noviembre hubieran dicho lo que hubieran 
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dicho ya hay un acuerdo que establece la fecha, ese es el 

acuerdo que yo cuestiono,  lo segundo, usted nos dice no es 

que en los 53  eventos en los PMU no tuvimos denuncias, aquí 

hay distintos relatos noticiosos de hechos de riñas que tal 

vez no fueron llevados al PMU, pero sobre todo y si me permite 

José la imagen, es que la ciudad no se trata de 53 eventos, 

por ejemplo en los meses en el mes de la feria se cambia el 

horario de rumba cierto, entonces si usted ve que en una ciudad 

pasa de 66 a 124 es que algo pasa, porque se dobló en lesiones 

personales o sea el dato que da el alcalde si es incorrecto, 

esta es la cifra tal cual la expone el informe, entonces no 

puede ser que a nosotros nos digan no es que todo perfecto pero 

que se doble la cifra, así no puede ser cierto y aquí yo quiero 

también enmarcar el debate este debate no es a quién le gusta 

o no le gusta la feria, todos en esencia por ser concejales 

están deben estarlo enamorados de la ciudad y todo lo que eso 

significa, nadie podría no estarlo pero si hay un asunto sobre 

la realidad de los datos que se presentan que es muy serio, no 

se puede subestimar y hay un asunto sobre la necesidad que ve 

la ciudad de institucionalizar la feria, no para porque el 

carnaval de Barranquilla todos los años cambia de canción y 

cambia de reina, pero es la misma historia de Joselito carnaval 

es la misma historia que lleva 60 años, entonces lo que muchos 

actores de las ciudades contemos la misma historia año a año 

que se cambien cuestiones coyunturales puede ser,  pero ese 

tiene que ser.  

INTERVENCION DE LA H.C DANIELA TORRES ZARATE : La imagen por 

favor, le acercas un poquito directora usted manifiesta que no 

se pagaron por el tema de influencer, ni tampoco por el tema 

de medios nacionales por el convenio interadministrativo el 

número 0446 de este año, nos dice ahí puntualmente pautas 

digitales influencer, pautas publicitarias digitales 

realizadas por influencer o youtubers en fin, entonces pues me 

alegra que eso se haya pues de forma orgánica y que pues ese 

dinero me imagino que se reintegrará, se reintegrará porque no 

tiene sentido estar pagando algo que no se ejecutó, gracias 

presidente.  

 PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal Luis eh 

Cristian Reyes.   

INTERVENCION H.C CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: cambiar la 

feria de la ciudad desde que tengo uso de razón Yo creo que 

también uso razón ya siempre ha sido septiembre eso es 

institucional a nivel país, histórica en Colombia no podemos 

competir en diciembre contra la feria de Cali es un monstruo 

de feria que nos lleva años luz y pues creería que si así esté 

institucionalizado frente a un acuerdo municipal o sea 

tradición la costumbre también hace ley Norma o sea una 

voluntad de los gremios lo pertinente es continuar en el mes 

de septiembre como históricamente venimos haciéndolo 

mejorándola institucionalizándola  obviamente promulgando 
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nuestra cultura y ese es mi opinión personal y si creo que 

hacemos una encuesta en todos los bumangueses creería que gana 

el mes de septiembre que continúe que es históricamente 

concejal como donde se ha celebrado, decía que en diciembre 

hay muchas actividades Navidad eh velitas y ferias muy 

importantes en el país para competirle y puede antes terminar 

tomando una decisión errada porque puede bajar el impacto a 

nivel nacional y local.  

PRESIDENTE: Espere que la, la, la doctora tiene el uso de la 

palabra para darle respuestas.  

INTERVENCION DE LA DRA MAYLIN TATIANA JARAMILLO DIRECTORA DEL 

IMCT: agradezco y de verdad yo sé que ya estamos en este proceso 

de cierre, pero cada comentario que ustedes hacen a pesar de 

que crean o bueno no sé qué crean, pero todo es tomado en 

cuenta frente el tema eh concejal Daniela sí tiene toda la 

razón está dentro del convenio por eso es un convenio bolsa 

que lo que se utiliza se contrata y lo que no se queda en el 

marco del convenio y esos recursos si no se ejecutaron no se 

utilizaron como les estoy diciendo no se utilizaron están 

dentro del marco del convenio, eso es un convenio que va hasta 

diciembre Y que incluye No solamente la feria bonita de 

Colombia sino también lo que es el cumpleaños de nuestra 

ciudad, entonces no hay ningún problema ni jurídico ni de tema 

si no se utiliza simplemente se devuelve a la bolsa exactamente 

está proyectado pero no se utiliza frente al tema aquí el 

secretario del interior, me está dando una claridad de pronto 

un poco en el tema sí tengo que dar claridades que en la feria 

en nuestros PMU no fue informado ningún tema de riñas, ni 

homicidios ni demás y sí hace una comparación el concejal de 

ese crecimiento pero es que también tenemos que volver a las 

unidades de medidas Entonces nosotros tenemos acá por ejemplo 

en los últimos 4 años digamos en el tema del marco de la feria 

eran 12 días 2.726 por ejemplo es la las riñas reportadas en 

el 2022 18 días 2.897 23 días Que obviamente es mucho más o 

más amplio el tema de la duración 1.499 riñas. Sí, entonces 

ahí vemos unas disminuciones yo creo que este tema a juicioso 

nuestro Coronel nuestro secretario de interior podría ser y 

podríamos hacer un análisis pero esto está enmarcado en un 

comportamiento como lo dice el concejal de todo el mes en 

nuestros eventos feriales que fue la pregunta y que fue el 

reporte que hemos dado en cada uno de los espacios, no hubo ni 

riñas ni homicidios, ni ningún tipo de accidente trágico ni 

nada como lo reportaron en otros años anteriores de la feria, 

nosotros no hubo eso sí no pasó, de pronto ese control político 

de de ese año sé que la pregunta iba por ahí pero en el caso 

de nosotros no pasó en nuestros eventos 53 sé que la ciudad no 

son 53 eventos Pero la pregunta a nuestro instituto municipal 

de cultura y turismo es en el marco de la feria en el marco de 

la feria en mis 53 eventos no hubo ningún comportamiento ni 

riñas ni discusiones, ni homicidios, ni peleas fue un 
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comportamiento ejemplar el comportamiento de ciudad es el que 

tienen que revisar y tendrían que sentarse un poco más frente 

a las unidades de medida porque las duraciones y los tiempos 

que veo que están comparando son muy diferentes, por ejemplo 

los homicidios disminuyeron del 2023 en esa fecha fueron 11 

homicidios para el 2024 para ese fecha de septiembre me reporta 

aquí nuestro Coronel Rayo fueron siete entonces, esas cosas yo 

creo que también hay que mostrarlas a la ciudad y ver también 

las reducciones que hubo, muchas gracias.  

PRESIDENTE: Bueno muchísimas gracias, señora Secretaria 

continúe con el orden del día.  

SECRETARIA: quinto lectura de documentos y comunicaciones no, 

no están radicados documentos ni comunicaciones, sexto 

proposiciones asuntos varios, señor presidente están radicadas 

dos proposiciones.  

PRESIDENTE: Espéreme sí de lectura la primera proposición, no, 

no,no por favor señora Secretaria.  

SECRETARIA:  con ocasión a la convocatoria Pública para la 

elección del secretario general del Concejo municipal de 

Bucaramanga para el periodo correspondiente del primero del 01 

enero al 31 de diciembre del 2025 reglamentada mediante la 

resolución 163 del 15 de octubre del 2024, en la cual en 

cumplimiento de lo dispuesto de la ley 1904 del 2018 aplicable 

para la analogía conforme al artículo 153 de la ley 2000 del 

2022 en dicho acto en el artículo sexto al regular la estructura 

del proceso dispuso lo siguiente, artículo sexto estructura 

del proceso la convocatoria para la selección de secretario o  

secretaria general del Concejo municipal de Bucaramanga para 

el periodo 2025 tendrá las siguientes fases, conformación de 

la comisión accidental, la comisión accidental tendrá las 

funciones previstas en el artículo estado de la ley 1904 del 

2018, esto es realizar la audiencia pública con la ciudadanía 

y todos los interesados para escuchar y examinar a los 

habilitados y seleccionar los dos habilitados a 10 elegibles 

los cuales deberán presentarse ante la plenaria,  la comisión 

será conformada de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 7 

de la ley 1904 del 2018, audiencia de comisión accidental la 

comisión realizará audiencia con la ciudadanía y todos los 

interesados para escuchar y examinar a los participantes 

habilitados, luego de lo cual se mencionará 10 elegibles que 

serán presentados en la plenaria el número de elegibles 

dependerá también del número de participantes, selección, 

conformación y publicación de la lista de seleccionados la 

comisión accidental del Concejo de Bucaramanga realizará 

audiencia pública con los ciudadanías y todos los interesados 

para escuchar y examinar a los habilitados, luego de lo cual 

seleccionará los 10 elegibles que serán presentados al concejo 

en pleno la lista se publicará por el término de 5 días hábiles 

con los nombres y apellidos completos, el número de cédula de 
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ciudadanía, en el orden alfabético y la dirección electrónica 

donde se recibirán observaciones que tengan los ciudadanías, 

sobre los aspirantes advirtiendo que por tratarse de una 

convocatoria pública el orden de la lista no implicará orden 

de clasificación de legibilidad. Asimismo en el artículo 45 

del referido acto administrativo se consagró artículo 41 

comisión accidental para definir la lista de elegibles de 

conformidad con lo establecido con el artículo 7 y 8 de la las 

funciones que desarrollará la comisión serán las realizar la 

audiencia pública con la con la ciudadanía y todos los 

interesados para examinar y escuchar todos los habilitados, 

seleccionar al menos 10 elegibles que serán presentados ante 

la plenaria del Concejo realizar seguimiento y verificación al 

desarrollo del proceso de selección de convocatoria Pública 

para proveer el cargo de secretario general del Concejo de 

Bucaramanga; en cuanto a la forma en cómo debe conformar el 

artículo 7 la ley 1906 del 2018 establece, el congreso 

conformará una comisión accidental para definir la lista 

elegibles la cámara representante elegirá una representante 

por cada partido, representación de esta cámara si hubiera un 

partido con representación en el senado y sin representación 

de la de la cámara de representantes este se excluirá por 

derecho propio,  proposición solicitar a la plenaria del 

Concejo municipal de Bucaramanga eh proceder a conformar la 

comisión accidental quien tendrá dentro de sus funciones la 

realización de la audiencia pública con la ciudadanía y todos 

los interesados para examinar y escuchar a todos los 

habilitados al interior de la convocatoria Pública para la 

Selección del secretario secretaria general para el periodo 

2025 seleccionar al menos 10 elegibles menor de 10 de 10 los 

presentará todos. Asimismo, deberá realizar seguimiento y 

verificación al desarrollo del proceso de selección para 

proveer el cargo de secretario general del Concejo de 

Bucaramanga periodo 2025, la comisión accidental deberá 

conformarse por un representante de cada partido con 

representación en el concejo Bucaramanga presentada por la mesa 

del Concejo municipal se somete a aprobación señor presidente.  

PRESIDENTE: en consideración honorables concejales y se va a 

conformar la comisión accidental,  de esta manera Javier Ayala 

Liberal Partido Liberal, Luis Ávila Cambio Radical, Henry 

Gamboa Centro Democrático, Andrés Díaz  Daniela Torres Partido 

Verde, Nelson Matilla Mais, Óscar Díaz Conservador, Tito Rangel 

Colombia Justa y Libre, Gustavo Ardila partido la U, Jorge 

Flórez Pacto Histórico y Diego Lozada ASI,  Muchas gracias 

sigamos con él, sigamos con el orden del día y tiene el uso la 

palabra el  concejal Andrés Díaz.  

INTERVENCION DEL H.C ANDRES FELIPE DIAZ ARÉVALO: Gracias 

presidente esto Jose será que me puedes poner la imagen, te 

agradezco, bueno es indignante hoy ver que en Bucaramanga se 

vea la agresión contra la mujer trans, sé que aquí hay muchos 
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homofóbicos y esto les va a valer nada, pero para mí sí me 

interesa y me importa Porque yo hago parte de la población y 

me duele que a estas alturas de la vida a las chicas trans las 

estén hoy matando las estén violentando y hoy por hoy, estas 

mujeres no tienen protección ahorita le acaba de comentar al 

comandante Rayo que quiero que investiguen este caso porque 

eso le pasó a esta muchacha en el barrio de la Concordia donde 

no estaba haciendo nada estaba pasando como su condición de 

chica trans y hoy por hoy fue eh le, le pegaron personas de la 

del mismo barrio que cuidan el barrio los mismos celadores, 

entonces hoy pido que a la administración miremos este caso y 

busquemos los responsables porque no vamos a permitir que las 

chicas trans, sigan violentadas, gracias.  

PRESIDENTE:  tiene el uso de la palabra la concejala Daniela 

Torres.  

INTERVENCION DE LA H.C DANIELA TORRES ZARATE:  Gracias 

presidente en compañía de mis compañeros Andrés y Jorge Flórez 

rechazamos contundentemente este acto indignante en contra de 

esta mujer trans, en contra directamente de la comunidad LGBT 

y también en contra de los Derechos Humanos, así que es urgente 

que las autoridades actúen con celeridad y no solo con 

celeridad sino también que le apliquen el respectivo enfoque 

de género a este proceso y que aceleren obviamente esas 

políticas de protección y de prevención a las comunidades eh 

vulnerables y también a esta comunidad que en este momento se 

expresa como vulnerable la población LGBT en Bucaramanga 

obviamente como lo dice mi compañero Andrés, todos y todas 

merecemos estar y vivir sin miedo a que nos puedan agredir en 

un parque y mucho menos por nuestra razón, nuestra orientación 

sexual o nuestra identidad de género, gracias presidente.  

PRESIDENTE: sí tiene uso de la palabra concejal Jorge.  

INTERVENCION DEL H.C JORGE EDGAR  FLOREZ HERRERA:  un minuto 

gracias, no presidente unirme al rechazo que manifiestan mis 

compañeros concejales eh yo creo que Daniela le ha lado en el 

punto es el derecho que todos tenemos a vivir en esta ciudad 

sin miedo independientemente de su orientación sexual, esto 

que ha sucedido allí yo sí solicito al Coronel Rayo y al alcalde 

de la ciudad que miremos estos cuerpos de seguridad privada 

más bien paramilitar que se están apoderando de los barrios y 

yo no sé con el permiso de quién si ellos tienen licencia de 

funcionamiento, si la superintendencia de seguridad le está 

haciendo algún control si la secretaría del interior está 

pendiente, pero ese cuento de que llegan unos celadores de 

negro y cogen habitantes de calle, personas de sectores 

sociales LGBTI ya está rayando en la vulneración y la violación 

de derechos humanos y desde luego rechazar esta agresión contra 

esta persona y que caiga todo el peso de la ley contra los 

responsables gracias presidente.  
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INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: rechazar estos 

actos de violencia directa, manifestar que no se separan de 

cuando el alcalde va a Barrancabermeja  y hace una intervención 

diciendo que las comunidades LGBT le tomaron ventaja a las 

iglesias porque han accedido a “x”y “y” derechos no se separa 

esa violencia directa se conecta con esa violencia simbólica 

que establece el alcalde y también con que públicamente apoye 

estrategias de la paloterapia, la violencia a mano propia, el 

ojo por ojo que  termina en este tipo de actuaciones estos 

grupos de celaduría que muchas veces igualito en otras partes 

de la ciudad han tenido distintas e manifestaciones de 

violencia en Floridablanca por ejemplo hace unos años cuando 

vimos imágenes macabras, esto tiene que ser vigilado y 

absolutamente reprochable además si el alcalde constantemente 

en estos grupos ha tenido una relación con la superintendencia 

de seguridad y vigilancia que es quien tiene que hacer control 

de estos grupos gracias.  

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal Camilo 

machado.  

INTERVENCION DEL H.C CAMILO ANDRES MACHADO ARDILA:  Muchas 

gracias presidente en el mismo sentido rechazar tajantemente 

este acto de violencia contra una persona de la comunidad LGTBI 

pedirle a la alcalde Lástima que ya no esté el coronel acá el 

coronel Rayo que se investigue este hecho y que se sancione 

con la pena más severa de ley que pueda ser llevado ante la 

fiscalía general de la nación no puede ser que las personas 

vivan con terror por digamos algún tipo e de ya sea digamos de 

opinión género sexo raza o que este sea digamos el motivo por 

el cual las personas sean atacadas y no puedan vivir seguras 

cuando pues bien la Constitución consagra la libertades que 

todos tenemos entonces presidente pues rechazar este acto y 

pedirles a las autoridades que con suma urgencia sancionen este 

tipo de hecho que hoy eh es bastante lamentable en nuestra 

ciudad Muchas gracias presidente.  

PRESIDENTE:  sigamos señora Secretaria con el orden del día.  

SECRETRIA: ha sido agotado el orden del día señor.  

PRESIDENTE:  muchísimas gracias honorables concejales y se les 

informará por medio electrónico la próxima sesión plenaria Dios 

los bendiga.  

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en                            

archivo de voz computarizado a la fecha. 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 
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